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Un protocollo d’intesa sulla qualità delle opere e sulla sicurezza
sul lavoro in relazione agli interventi da effettuare a Roma nel set-
tore delle costruzioni e dei lavori edili per il Giubileo è stato fir-
mato dal sindaco Roberto Gualtieri, nel ruolo di commissario
straordinario per l’anno giubilare, e dai rappresentanti delle orga-
nizzazioni sindacali di categoria Fillea-Cgil Roma e Lazio, Filca-
Cisl Roma e Feneal-Uil e delle associazioni datoriali Ance Roma-
Acer, Confapi Lazio e Cna Roma. Gualtieri ha parlato di “accordo
importante che introduce elementi di grande rilievo per fare presto e bene
i tanti interventi già partiti e quelli previsti per un evento così rilevante
per Roma”. Il sindaco, nonché commissario straordinario per il
Giubileo 2025, ha parlato di “mole consistente” di risorse economi-
che e di tempi da rispettare. Si è partiti in ritardo, solo a gennaio
scorso, per ragioni indipendenti dalle attività amministrative
della capitale, e oggi serve “correre”, e fare presto “richiede di opera-
re ancora meglio, in maniera più efficace”. Questo protocollo “unisce
i tempi e la qualità dei lavori”. Gualtieri ha sottolineato, ringrazian-
do sindacati di categoria e associazioni datoriali, che il protocollo
consente di avere cantieri operativi h24, sette giorni su sette, “pro-
cedendo quindi con spedirtela e rispettando le scadenze”. Grande atten-
zione alla scelta dei progetti, al rispetto dei contratti, e deciso con-
trasto “a ogni forma di illegalità” insieme alla massima attenzione
alla sicurezza sul lavoro. “Le forze sociali, produttive e l’amministra-
zione - ha aggiunto - si uniscono e collaborano sulle scelte fondamenta-
li, dimostrando che la rapidità non è in antitesi con l’esigenza di sicurez-
za e qualità”. Anche dai rappresentanti sindacali e delle associa-
zioni datoriali è stata sottolineata l’importanza di questo proto-
collo, specie per la parte relativa al rispetto dei contratti e dei
parametri legati alla sicurezza e qualità. Il protocollo impegna le
stazioni appaltanti a richiamare i contenuti dell’intesa negli atti di
gara e nei contratti stipulati, il tutto all’interno di un meccanismo
di affidamenti e di appalti improntati al massimo rispetto dei
principi di trasparenza, equità e imparzialità, applicabile da subi-
to attraverso una piena condivisione delle informazioni e una
costante attività di vigilanza di tutti gli organi preposti, in linea
con quanto fissato dal Protocollo Legalità e Sicurezza firmato lo
scorso giugno con Prefettura di Roma, sindacati e la società
“Giubileo 2025”.
Norme antidumping su salari e contratti
Ci sono anche specifiche clausole antidumping salariale e contrat-
tuale nel protocollo in relazione agli interventi da effettuare a
Roma nel settore delle costruzioni e dei lavori edili per il Giubileo
firmato nella Sala delle Bandiere in Campidoglio. Clausole che
sono fissate a garanzia di legalità, tutela della salute e della sicu-
rezza dei lavoratori nei cantieri attivati e da attivare. Standard già
elevati e che sono inoltre rafforzati dal costante ricorso al criterio
dell’offerta “economicamente più vantaggiosa” invece che al massi-
mo ribasso, anche attribuendo “un punteggio preponderante all’of-
ferta tecnica rispetto al prezzo”, prevedendo criteri premianti relati-
vi alla qualità, agli aspetti sociali e ambientali. Aziende e sindaca-
ti potranno concordare una organizzazione del cantiere su più
turni di lavoro alternati, così da garantire, in caso sia necessario,
il funzionamento del cantiere h24 e 7 giorni su 7.
Opere strategiche per il futuro
“Stiamo trasformando miliardi di fondi straordinari in opere strategiche
per il futuro di Roma e per continuare a farlo abbiamo bisogno di proce-
dure trasparenti, cantieri di qualità e sempre più veloci, tutela e sicurez-
za del lavoro”, ha detto Roberto Gualtieri. “Oggi abbiamo fissato un
tassello fondamentale verso questi obiettivi dialogando e mettendo insie-
me sindacati e imprese, tutti con un obiettivo comune”. Il Giubileo è
“un grande traguardo che passa necessariamente - ha detto inoltre - da
un rigoroso controllo di legalità, sul lavoro di imprese all’altezza e sul
rispetto dei diritti e della professionalità di migliaia di lavoratori impe-
gnati a cambiare il volto di questa città”.

Giubileo, Gualtieri
firma il protocollo

con sindacati e imprese
Intesa su qualità delle opere e sicurezza sul lavoro

in relazione agli interventi da effettuare nella Capitale

In fuga dalla Polizia
si ribalta a Cerveteri

in macchina 10mila euro
Quindicenne evita l’alt ed esce di strada in via Fosso della Mola

Necessaria l’eliambulanza, condizioni non gravi. Denunciato

L’Assessore agli Eventi di Ladispoli: “Fare spicciolo populismo è troppo facile, caos creato ad arte e purtroppo qualche cittadino
viene fuorviato da persone di piccolo calibro che vogliono solamente boicottare l’evento, che vogliono una città arretrata,
con i residenti che scappano e negozi che chiudono. Noi abbiamo un’altra visione: Ladispoli come capitale del litorale”

“Nonostante la decisione di
annullare l’esibizione dell’artista
Emis Killa, al fine di ristabilire un
clima di serenità, continuano le
polemiche sul concerto di
Capodanno organizzato dal
Comune di Ladispoli. Le conte-
stazioni continuano a riguardare
i costi dell’evento, nonostante

abbiamo già dimostrato che que-
sti sono assolutamente in linea
con quelli degli altri comuni che
organizzano eventi analoghi, se
non nettamente inferiori, e che
Ladispoli merita e può assoluta-
mente permettersi questo genere
di eventi. Per alimentare le pole-
miche viene preso ad esempio

uno schema riepilogativo dei
costi di massima della manifesta-
zione, utilizzato per richiedere
un contributo alla Regione Lazio.
Mi spiego meglio, così anche un
bambino lo capisce: il documen-
to che stanno strumentalizzando
è una previsione indicativa della
spesa, allegato necessario per la

richiesta di contributo. Non è un
rendiconto delle spese sostenute.
Fare spicciolo populismo è trop-
po facile, mettere in piedi pole-
miche al solo fine di boicottare
un evento non ci appartiene, non
ci appassiona”.

Termini sorvegliata speciale
Blitz interforze ad alto impatto
Il bilancio: controllate 1778 persone e 497 veicoli, 12 negozi ispezionati

In campo Polizia di Stato, Carabinieri, Guardia di Finanza e Polizia Locale
Otto arresti per spaccio, furto, porto di oggetti atti ad offendere, 10 denunce

Nella serata di mercoledì, nel-
l’area della Stazione Ferroviaria
di Roma Termini, recependo le
indicazioni del Comitato per
l’Ordine e la Sicurezza Pubblica
in Prefettura, seguite da una
successiva pianificazione nel
corso di un Tavolo Tecnico in
Questura, è stata effettuata una
nuova operazione ad Alto
Impatto, con un significativo
dispositivo interforze, costituito
da equipaggi della Polizia di
Stato, dell’Arma dei
Carabinieri, della Guardia di
Finanza e della Polizia Locale
Roma Capitale. Il massivo inter-
vento realizzato ha lo scopo spe-
cifico di innalzare la percezione
di sicurezza avvertita in quel-
l’area, soprattutto a ridosso
delle imminenti festività, che
faranno incrementare conside-
revolmente il numero delle per-
sone che normalmente gravita-
no intorno al principale scalo
ferroviario della capitale. Con
l’intensificazione del controllo
del territorio, avvalendosi di
tutte le Forze di Polizia, si ha
l’obiettivo di fronteggiare situa-
zioni di illegalità e contrastare,
tempestivamente, la commis-
sione di reati predatori, colpen-
do target precisi, già individuati
e monitorati nel corso dei vari
servizi ordinari e straordinari
posti in atto nella medesima
area, ormai da più di un anno.
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Porro: “Capodanno, facciamo chiarezza”
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Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

In fuga con 10mila euro in contan-
ti, braccato dalla polizia, alla fine è
stato costretto ad arrendersi
uscendo fuori strada e capovol-
gendosi più volte. Spettacolare
inseguimento per le via di
Cerveteri all’alba di mercoledì
mattina. Abili gli agenti del com-
missariato di via Vilnius, coordi-
nati dal dirigente e vicequestore
Paolo Delli Colli, ad accorgersi
che alla guida di una Fiat 500
Abarth si trovava un ragazzino di
appena 15 anni che non ha rispet-
tato l’alt imposto all’altezza della
rotatoria di via Settevene Palo. La
fuga si è conclusa 5 minuti dopo
in via Fosso della Mola. I poliziot-

ti hanno allertato i soccorsi ed è
intervenuta l’eliambulanza che ha
trasportato il ragazzo al
Policlinico Gemelli di Roma. Le
sue condizioni non sono comun-
que gravi. È piantonato nel pron-
to soccorso pediatrico da una pat-
tuglia di Ponte Milvio in attesa

della polizia scientifica per il con-
sueto foto-segnalamento. È stato
denunciato per resistenza a pub-
blico ufficiale, possesso ingiustifi-
cato di valori e guida senza paten-
te. Resta da capire se il minorenne
sia coinvolto in qualche rete spe-
cializzata nei furti considerato
anche l’importo che teneva nella
Fiat. Le forze dell’ordine hanno
chiamato i suoi familiari che risie-
dono nella provincia di Piacenza.
In quest’ultimo periodo la Polizia
di Stato ha intensificato i controlli
in città e anche nella periferia in
seguito alle numerose segnalazio-
ni riferite ai tentativi di intrusioni
in villette e appartamenti.



I Finanzieri del Comando
Provinciale della Guardia di
Finanza di Reggio Calabria e
dello S.C.I.C.O., coordinati
dalla Procura della Repubblica -
Direzione Distrettuale
Antimafia di Reggio Calabria,
diretta dal Dott. Giovanni
Bombardieri, hanno dato esecu-
zione - in Calabria, Campania e
Lazio - ad un provvedimento
emesso dalla Sezione Misure di
Prevenzione del locale
Tribunale che dispone l’appli-
cazione della misura del seque-
stro di beni per un valore com-
plessivamente stimato in 40
milioni di euro. L’attività in ras-
segna costituisce l’epilogo di
una complessa indagine a carat-
tere economico-patrimoniale,
coordinata dalla locale Procura
della Repubblica ed eseguita da
militari del G.I.C.O. del Nucleo
di Polizia Economico-
Finanziaria di Reggio Calabria e
dello S.C.I.C.O., nei confronti di
due imprenditori di Gioia
Tauro indiziati di essere collusi
con la cosca di ‘ndrangheta’ che
fa capo alla famiglia “Piromalli
- Molè” di Gioia Tauro, con la
quale avrebbero instaurato una
cointeressenza mafiosa di asso-
luto spessore, duratura nel
tempo e ben radicata. La figura
criminale degli imprenditori era
emersa nell’ambito dell’opera-
zione “Andrea Doria”, condotta
dai citati Reparti del Corpo a
contrasto dell’infiltrazione della
‘ndrangheta nell’economia
legale, conclusasi nell’aprile del

2021 con l’esecuzione di prov-
vedimenti cautelari personali
nei confronti di 23 soggetti e
sequestri per oltre 620 milioni
di euro, nel cui ambito i predet-
ti risultano rinviati a giudizio
per il reato, tra gli altri, di asso-
ciazione di stampo mafioso. In
particolare, sulla base delle
risultanze investigative, che
dovranno comunque trovare
conferma nelle successive fasi
giudiziarie, le indagini avrebbe-
ro disvelato un articolato siste-
ma di frode fiscale, realizzata
nel settore del commercio di
prodotti petroliferi, imperniata
su fittizie triangolazioni societa-
rie, finalizzate ad evadere l’IVA
e le accise, nonché sull’impiego
di false dichiarazioni di intento,
istituto che ordinariamente con-
sente di acquistare in regime di
non imponibilità.
L’associazione avrebbe gestito
l’intera filiera della distribuzio-

ne del prodotto petrolifero, dal
deposito fiscale fino ai distribu-
tori stradali finali, interponen-
do tra queste due estremità
della catena una serie di opera-
tori economici - imprese “cartie-
ra” di commercio di carburante,
depositi commerciali e brokers
locali - con lo scopo di evadere
le imposte in modo fraudolento
e sistematico, attraverso l’emis-
sione e l’utilizzo delle citate
dichiarazioni di intento. Le

società “cartiere” avrebbero
dichiarato, fraudolentemente,
di possedere tutti i requisiti
richiesti al fine di poter benefi-
ciare delle agevolazioni previ-
ste dalla normativa di settore,
acquistando il prodotto petroli-
fero senza l’applicazione
dell’I.V.A.. Tale prodotto, a
seguito di meri passaggi “carto-
lari” tra le società coinvolte,
sarebbe stato ceduto a prezzi
concorrenziali ad individuati

clienti, in danno, peraltro, degli
onesti imprenditori del settore.
Da ultimo, il sistema di ripulitu-
ra degli incassi sarebbe avvenu-
to anche per il tramite di fami-
glie di ‘ndrangheta portatrici di
interessi nel settore della distri-
buzione dei prodotti petroliferi.
In tale contesto, le risultanze
emerse avrebbero evidenziato,
altresì, il ruolo dei prefati
imprenditori, “colletti bianchi”
attraverso cui le consorterie riu-
scivano ad operare con profitto,
inserendosi in un settore
nevralgico, altamente remune-
rativo. Alla luce delle richiama-
te evidenze, la locale Direzione
Distrettuale Antimafia ha dele-
gato il G.I.C.O. del Nucleo di
Polizia Economica Finanziaria
di Reggio Calabria e lo
S.C.I.C.O. a svolgere apposita
indagine a carattere economi-
co/patrimoniale finalizzata
all’applicazione, nei confronti

dei citati imprenditori, di misu-
re di prevenzione personali e
patrimoniali. L’attività in rasse-
gna, anche valorizzando le
risultanze delle pregresse inda-
gini, ha consentito di rilevare,
attraverso una complessa e arti-
colata attività di riscontro, il
patrimonio direttamente e indi-
rettamente nella disponibilità
dei proposti, il cui valore sareb-
be risultato sproporzionato
rispetto alla capacità reddituale
manifestata. Su queste basi, con
il provvedimento in esecuzione,
la Sezione Misure di
Prevenzione del Tribunale di
Reggio Calabria - allo stato del
procedimento ed impregiudica-
ta ogni diversa successiva valu-
tazione nel merito - ha disposto
l’applicazione della misura
patrimoniale del sequestro del-
l’illecito patrimonio riconduci-
bile agli imprenditori, costitui-
to, nello specifico, dall’intero
compendio aziendale di 6
imprese attive nei settori, tra gli
altri, del commercio all’ingros-
so di prodotti petroliferi, della
manutenzione e riparazione di
containers e della locazione
immobiliare di beni propri, 1
ditta individuale operante nel
settore agricolo, quote di una
società operante nel settore
della locazione immobiliare di
beni propri, 9 fabbricati, di cui 7
ubicati a Roma, 5 autovetture, 4
orologi di lusso, nonché dispo-
nibilità finanziarie, per un valo-
re complessivamente stimato di
40 milioni di euro.
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Gli imprenditori indiziati di essere collusi con la ‘ndrangheta
L’operazione ha riguardato anche sette fabbricati a Roma
Sequestrati a due colletti bianchi
beni per 40 milioni di euro sparsi
tra la Calabria, Campania e Lazio

Presso la caserma della
Guardia di Finanza di Rieti
si è tenuto un incontro fra il
Comandante Provinciale,
Col. Andrea Alba, e la
Dottoressa Claudia Mori,
nuovo Dirigente dell’Ufficio
delle Dogane di Viterbo, uni-
tamente al Responsabile
della Sezione Operativa
Territoriale di Rieti, Dott.
Marco Brunelli. La confer-
mata sinergia tra la Guardia
di Finanza e l’Agenzia, rilan-
ciata anche in virtù del
Protocollo d’intesa sotto-

scritto in data 3 aprile 2023
tra le due Amministrazioni,
consentirà di attivare con-
giunte attività operative
sempre più efficaci nella
tutela degli interessi finan-
ziari nazionali, a vantaggio
dei cittadini e delle imprese,
con l’esecuzione di mirati
interventi volti ad accertare
gli illeciti di natura penale ed
amministrativa nel settore
delle accise.
In particolare, la cooperazio-
ne riguarderà il contrasto del
contrabbando e degli altri

traffici illeciti connessi alla
circolazione delle merci,
nonché delle violazioni nel
settore delle accise e delle
altre imposte indirette. La
Dott.ssa Mori e il Col. Alba
hanno espresso viva soddi-
sfazione per gli esiti del pro-
ficuo confronto volto al
comune obiettivo di una
sempre più stretta ed effica-
ce collaborazione inter-isti-
tuzionale nell’interesse
superiore del rafforzamento
della legalità e della compe-
titività del sistema Paese.

Contrasto al contrabbando, prosegue la collaborazione
tra la Guardia di Finanza e l’Agenzia delle Dogane

Le attività svolte dalle Fiamme Gialle Viterbesi
nell’ambito dei controlli a contrasto dei fenomeni
della contraffazione, dell’abusivismo commercia-
le, delle violazioni in materia di sicurezza prodot-
ti e tutela del “Made in Italy” hanno interessato i
comuni di Viterbo, Nepi, Tarquinia, Tuscania e
Montalto di Castro, sottraendo dal mercato una
notevole quantità di prodotti commerciali non
sicuri e ponendo sotto sequestro oltre 6.000 beni
di consumo risultati pericolosi per la salute dei
consumatori. Segnalati alla competente Autorità
Giudiziaria 5 soggetti ritenuti responsabili di tale
condotta illecita. I beni sottoposti a sequestro
sono risultati per la maggior parte non rispon-
denti ai dettami previsti dal Codice del
Consumo, in quanto sprovvisti delle informazio-
ni identificative minime quali i dati relativi al
produttore/importatore, il Paese di origine, la
natura dei materiali impiegati per la loro realiz-
zazione, le istruzioni e precauzioni per l’utilizzo,
che per legge devono essere presenti sulle confe-
zioni o sulle rispettive etichette, in modo visibile,
leggibile ed in lingua italiana. Tra questi, si evi-
denziano due sequestri eseguiti in punti vendita
a Viterbo e a Tarquinia che hanno permesso l’in-
dividuazione di 380 prodotti cosmetici risultanti
contenere, tra le altre, sostanze vietate in com-

mercio, classificate potenzialmente cancerogene,
mutagene o tossiche pertanto dannose per gli
ignari acquirenti. In questo quadro e nel critico
contesto economico contingente, l’attività portata
a termine testimonia la particolare attenzione
riposta dalle Fiamme Gialle viterbesi nel contra-
sto di questi fenomeni, grazie allo sviluppo di
specifici e quotidiani servizi finalizzati al control-
lo economico del territorio e al monitoraggio
delle attività che presentano profili di rischio, a
garanzia della sicurezza dei consumatori, della
tutela dei titolari legittimi dei diritti e quindi del
corretto funzionamento del mercato nonché
degli operatori che conducono onestamente le
proprie attività commerciali nonostante il perio-
do di crisi. Per evitare rischi, è opportuno rivol-
gersi sempre a punti vendita e ad operatori com-
merciali affidabili, controllando le etichette dei
prodotti acquistati, che devono riportate, con
chiarezza, le informazioni relative ai prodotti che
riportano i marchi di qualità “CE” (approvazione
europea), “IMQ” (indicazione di qualità del pro-
dotto) e il marchio specifico “Giocattoli Sicuri”
(attribuito dall’Istituto Italiano Sicurezza
Giocattoli). Per ulteriori informazioni può essere
consultato il sito “www.gdf.it“ oppure chiamare
il numero di pubblica utilità 117.

Sequestrati 6.000 prodotti pericolosi per la salute
Denunciate 5 persone nel viterbese dalla GdF

Credit: Imagoeconomica
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Nella serata di mercoledì, nel-
l’area della Stazione
Ferroviaria di Roma Termini,
recependo le indicazioni del
Comitato per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica in
Prefettura, seguite da una suc-
cessiva pianificazione nel
corso di un Tavolo Tecnico in
Questura, è stata effettuata
una nuova operazione ad Alto
Impatto, con un significativo
dispositivo interforze, costi-
tuito da equipaggi della
Polizia di Stato, dell’Arma dei
Carabinieri, della Guardia di
Finanza e della Polizia Locale
Roma Capitale. Il massivo
intervento realizzato ha lo
scopo specifico di innalzare la
percezione di sicurezza avver-
tita in quell’area, soprattutto a
ridosso delle imminenti festi-
vità, che faranno incrementare
considerevolmente il numero
delle persone che normalmen-
te gravitano intorno al princi-
pale scalo ferroviario della
capitale. Con l’intensificazione
del controllo del territorio,
avvalendosi di tutte le Forze
di Polizia, si ha l’obiettivo di
fronteggiare situazioni di ille-
galità e contrastare, tempesti-
vamente, la commissione di
reati predatori, colpendo tar-
get precisi, già individuati e
monitorati nel corso dei vari
servizi ordinari e straordinari
posti in atto nella medesima
area, ormai da più di un anno.

L’attenzione è rivolta a contra-
stare lo spaccio di sostanze
stupefacenti, soprattutto nella
zona dei Ballatoi di via
Giolitti, a prevenire e reprime-
re i reati predatori, che spesso
hanno come vittime turisti
appena arrivati in città e gravi-
tanti intorno allo scalo ferro-
viario, a controllare esercizi
commerciali e strutture ricetti-
ve che possono ospitare perso-
ne non in regola e non regi-
strate, nonché ad identificare
stranieri irregolari sul territo-

rio presenti in loco per adotta-
re eventuali successivi prov-
vedimenti. Sono stati predi-
sposti, al riguardo, appositi
servizi antidroga con agenti in
borghese, anche della Squadra
Mobile, con l’ausilio di specifi-
che unità cinofile, ed è stata
dedicata massima attenzione,
in seguito ad un’approfondita
mappatura e a un costante
monitoraggio degli esercizi
pubblici e di vicinato, a tutti
gli specifici controlli ammini-
strativi, anche attraverso le

attività del Nucleo ispettorato
del lavoro dei Carabinieri.
Fondamentale anche l’apporto
della Polizia Ferroviaria che
ha esteso le attività di control-
lo a tutta l’area interna alla
Stazione Roma Termini. Un
uomo di origini tunisine è
stato arrestato per il reato di
spaccio di sostanza stupefa-
cente in quanto è stato notato
dagli agenti mentre si portava
vicino a due ombrelloni in
disuso per prendere alcuni
involucri, poi consegnati ad
un ragazzo che gli ha ceduto
in cambio la somma di 20
euro. Immediatamente i poli-
ziotti intervenuti hanno bloc-
cato il ragazzo che stava
cedendo la sostanza, mentre il
compratore è riuscito a fuggi-
re. 
Sempre durante i controlli un
uomo di origini cilene di 46
anni è stato arrestato per ten-
tato furto aggravato, in quanto
aveva rubato un portafogli,

l’uomo immediatamente bloc-
cato dagli agenti è stato con-
dotto presso gli uffici di poli-
zia. Un altro soggetto è stato
arrestato sempre per il reato di
furto aggravato. 
Nel corso delle attività, sono
state controllate 1778. 17 le
persone straniere accompa-
gnate negli uffici di polizia per
accertamenti. 3 persone sono
state segnalate in Prefettura
per possesso di stupefacente. 
10 persone sono state denun-
ciate in stato di libertà per resi-
stenza a pubblico ufficiale,
violazione della legge sulle
armi e per il mancato obbligo
di registrazione degli alloggia-
ti. Durante i vari posti di con-
trollo, sono stati fermati 497
veicoli, 9 le contestazioni ele-
vate per inosservanza al
Codice della Strada. 
I controlli hanno riguardato
anche 12 esercizi commerciali
con la contestazione di 9 san-
zioni amministrative.

Alto Impatto: 1778 le persone controllate e 497 veicoli, 12 esercizi pubblici ispezionati

Controlli a Termini, nuova operazione interforze
Otto arresti per spaccio, furto aggravato, porto di oggetti atti ad offendere, 10 denunce

I Carabinieri della Stazione di
Valmontone e i Carabinieri
dell’Aliquota Radiomobile della
Compagnia di Colleferro hanno
arrestato un 38enne romeno, resi-
dente a Valmontone, gravemente
indiziato del reato di maltratta-
menti in famiglia. I militari sono
intervenuti, nella notte, presso
un’abitazione di Valmontone, a
seguito di una richiesta d’aiuto
pervenuta al 112 da parte di un
giovane romeno che segnalava
l’aggressione in atto della
mamma in balia del compagno
convivente ubriaco. 
Sul posto i militari hanno trovato
la donna, una 32enne romena,

che, dopo essere stata trasportata
presso il pronto soccorso del-
l’ospedale di Colleferro, per esse-
re medicata per delle lievi lesioni
riportate, guaribili in dieci giorni,
si è recata presso la Stazione dei
Carabinieri di Valmontone ed ha
trovato la forza per denunciare le
continue aggressioni da parte del
compagno, specie quando era
alterato per l’assunzione smodata

di alcool, che, oltre a turbarla, la
inducevano a temere per la pro-
pria vita. 
I militari erano intervenuti presso
la medesima abitazione, nel mese
di giugno scorso, per analogo
evento in cui la donna riportava
lesioni giudicate guaribili in 15
giorni ed in quella occasione,
nonostante fosse stata invitata in
caserma, aveva deciso di non
denunciare. 
Per questo motivo, i Carabinieri,
su disposizione della Procura
della Repubblica di Velletri,
hanno arrestato l’uomo e lo
hanno condotto presso il carcere
di Velletri.

Continue aggressioni alla compagna,
38enne romeno arrestato a Valmontone

I Carabinieri della Stazione di Anzio hanno arresta-
to un 34enne italiano, gravemente indiziato del reato
di riciclaggio. A seguito di un’attività perlustrativa, i
militari hanno individuato l’abitazione dove risiede
l’indagato, nei pressi di via Andreina, dove sul retro,
in un garage era stata adibita una piccola officina
meccanica. Scattata la perquisizione d’iniziativa
all’interno della villetta, i Carabinieri hanno rinve-
nuto una Fiat Panda, con numerosi componenti già
smontati. Gli accertamenti sul veicolo, hanno porta-

to alla luce che era stato denunciato rubato lo scorso
18 novembre in provincia di Latina. I Carabinieri
hanno raccolto elementi indiziari in ordine al fatto
che l’uomo attraverso varie applicazioni di messag-
gistica, aveva avviato numerose compravendite di
pezzi di ricambio di auto. Sia l’officina che l’auto
smontata sono state sequestrate. L’uomo, dopo esse-
re stato identificato, è stato condotto presso il carce-
re di Velletri a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria.

Nel garage pezzi di auto rubate
34enne arrestato per riciclaggio

Maltrattava la sorella
e l’anziana madre
arrestato dai CC
un 45enne italiano
I Carabinieri della Stazione di
Roma Tor Vergata hanno
arrestato un 45enne romano,
gravemente indiziato del reato
di maltrattamenti in famiglia.
Nello specifico, la notte scor-
sa, i Carabinieri della Stazione
di Roma Tor Vergata sono
interventi in via Corot, allerta-
ti da una donna che ha chiesto
aiuto al 112. Giunti presso
l’abitazione, la richiedente, una
51enne italiana, ha denunciato
ai Carabinieri che lei e sua
madre, un’anziana di 77 anni,
erano state aggredite fisica-
mente dal fratello per futili
motivi. Ragion per cui, i milita-
ri hanno immediatamente
bloccato il 51enne che era
ancora presente in casa che,
per sottrarsi all’arresto ha
opposto viva resistenza ai
Carabinieri. Per questo moti-
vo, su disposizione della
Procura della Repubblica di
Roma, l’uomo, dopo essere
stato identificato è stato con-
dotto presso il carcere di
Roma Regina Coeli.
Successivamente le due
donne si sono recate al pron-
to soccorso dell’ospedale di
Roma Tor Vergata, poichè la
51enne presentava ematomi
al collo e ustioni su entrambe
le braccia.

in Breve



Rapina un negozio
e spacca la mano al titolare
33enne arrestato a Ostia

Oggi è la Giornata Mondiale per la prevenzione, sensibilizzazione e cura sul tema AIDS
Villa Maraini-CRI per il World AIDS day 2023
aderisce alla campagna “#PossiamoFarlo...!?”

I Carabinieri della Stazione di Roma
Appia hanno arrestato due cittadini
romani di 19 e 21 anni, gravemente indi-
ziati del reato di tentato furto aggravato
in concorso. Nello specifico, i Carabinieri
nel transitare in via Amante hanno nota-
to dei movimenti e rumori sospetti pro-
venire dall’interno del Centro Unico
Polivalente dove ha sede un’associazio-
ne di quartiere animalista. Ragion per
cui, hanno deciso di effettuare un con-
trollo approfondito e hanno sorpreso e
bloccato i due giovani, mentre erano

intenti a rovistare nei locali dell’associa-
zione, dove si erano introdotti dopo aver
forzato una porta finestra. Il rappresen-
tante legale dell’associazione ha presen-
tato regolare denuncia querela e i due
ragazzi dopo essere stati identificati
sono stati arrestati. Presso le aule di piaz-
zale Clodio il Tribunale di Roma ha con-
validato l’arresto per entrambi. Si preci-
sa che il procedimento versa nella fase
delle indagini preliminari per cui gli
indagati devono considerarsi innocenti
fino ad eventuale condanna definitiva.

Tentato furto aggravato,
due arresti dei Carabinieri

In occasione della Giornata
Mondiale per la prevenzione,
sensibilizzazione e cura sul
tema AIDS del 1 dicembre,
Villa Maraini-CRI aderisce
alla campagna promossa da
Roma Capitale coordinata da
F a r m a c a p
“#PossiamoFarlo...!? Cosa? Il
test!” con il supporto di
Gilead, per somministrare
test rapidi e gratuiti HIV ed
Epatite C alla popolazione
generale e fare emergere
eventuali positivi per avviar-
li alle cure.
Quattro gli appuntamenti di
Venerdì 1 dicembre, con i
nostri Camper dell’Unità di
Strada di Villa Maraini-CRI:
dalle 10 alle 16 a Tor Bel Bella
Monaca fronte Parco
dell’Archeologia nella posta-
zione dove svolgiamo nor-
malmente la nostra quotidia-
na attività di riduzione del
danno; dalle ore 10 alle ore 16
a supporto del comitato di
Croce Rossa di Roma
Municipio II presso l’univer-
sità “La Sapienza” in
Piazzale Aldo Moro; dalle 22
alle 2 fronte Colosseo nella
Gay street della Capitale;
dalle 22 alle 2 in Via del
Pigneto in collaborazione con
il Municipio V. “Come tutti
gli anni celebreremo la
Giornata Mondiale per la
prevenzione e cura dell’HIV
rivolgendoci a vari target di
popolazione, per raggiunge-
re in strada più persone pos-
sibili. Sono convinto che i
cosiddetti ‘hard to reach’ non
sono persone difficili da rag-
giungere, ma sono le struttu-
re che pongono limiti all’ac-
cesso alle cure. Infatti con la
nostra ultra quarantennale
esperienza, siamo stati tra i
primi al mondo ad inviare
operatori per svolgere attivi-
tà di riduzione del danno e
salvare vite da Overdose, ci

siamo resi conto che le perso-
ne sono contente di essere
raggiunte e si prestano ad
essere assistite, quindi per
rafforzare la strategia abbia-
mo iniziato a proporre anche
i test HIV ed Epatite C.”
Spiega Massimo Barra fonda-
tore Villa Maraini-CRI. I dati
dell’ISS-COA 2022 evidenzia-
no come il 58,8% dei nuovi
contagiati HIV in Italia ha
avuto una diagnosi tardiva
dell’infezione, riscontrando

quindi già una forte diminu-
zione di linfociti, un ritardo
di diagnosi che può compro-

mettere l’efficacia della tera-
pia; l’83,5% dei nuovi casi
HIV avviene per trasmissione
sessuale, con il 44% di casi tra
gli eterosessuali; dei n° 1.888
nuovi casi HIV in Italia, n°
293 sono stati riscontrati nella
Regione Lazio, che risulta
con l’incidenza maggiore nel
Paese, rispetto al numero di
abitanti. “A Villa Maraini-
CRI mettiamo in pratica il
concetto del ‘continuum of
care’ cioè dalla diagnosi alla
presa in carico del positivo,
andando oltre il semplice
test, accompagnando il
paziente in tutto il suo per-
corso di cura per arrivare
all’azzeramento della carica
virale; per fare questo abbia-
mo stretto accordi con varie
strutture ospedaliere pubbli-
che, dove potremo inserire in
percorsi di cura gli eventuali
positivi.” conclude Barra. La
possibilità di effettuare i test
prosegue in sede - Via
Bernardino Ramazzini 31 a
Roma, Palazzina Frascara
Compound Croce Rossa
Italiana - 24h su 24h.

Avrebbe spaccato con un san-
pietrino la porta a vetri di un
negozio per impossessarsi
della cassa; non contento,
sarebbe tornato indietro per
prendere anche le monetine
trovando stavolta il proprie-
tario al quale, per assicurarsi
la fuga, avrebbe rotto una
mano. Individuato dalla
Polizia di Stato, grazie ad una
minuziosa indagine coordi-
nata dalla Procura di Roma, è
stato sottoposto alla misura
cautelare della custodia in
carcere. I fatti sono avvenuti
nella notte del 9 luglio scorso:
il proprietario di un negozio
di casalinghi era stato sve-
gliato dall’allarme anti intru-
sione del suo negozio ed era
corso a controllare. Quando è
arrivato ha trovato la porta a

vetri spaccata con un sampie-
trino, alcune monete a terra e
mancava il registratore di
cassa. Mentre la vittima era
ancora nel negozio, quindi
pochi minuti dopo il furto, un
ragazzo è entrato nel locale
cercando di prendere le
monete rimaste. A quel punto
il titolare è intervenuto ed il
ragazzo lo ha colpito e si è
dato alla fuga. Tutta la scena
è stata ripresa dalle telecame-
re di sorveglianza ed è pro-
prio grazie a queste immagi-
ni, unite alla conoscenza del
territorio e delle persone da
parte degli investigatori del X
Distretto Lido di Roma, che è
stato possibile dare un nome
al ragazzo, lo stesso in tutte e
due gli episodi. Le successive
indagini, coordinate dalla
Procura, hanno permesso agli
stessi PM di chiedere ed otte-
nere, dal Giudice per le
Indagini Preliminari del
Tribunale di Roma, l’emissio-
ne di una misura cautelare a
carico del 33enne F.S.: rapina
e lesioni i reati contestati nel-
l’ordinanza. Gli stessi agenti
del X Distretto, dopo aver rin-
tracciato F.S. ed avergli notifi-
cato la misura, lo hanno con-
dotto a Regina Coeli.
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“Fa sorridere leggere le
dichiarazioni agguer-
rite della senatrice
della Repubblica
Ester Mieli contro il
Sindaco Roberto
Gualtieri e il traffico. Di
lei ancora ci si ricorda in
Campidoglio come della porta-
voce del peggior sindaco che la
Capitale abbia mai avuto,
Gianni Alemanno. Tuttora
paghiamo gli errori e le “non
scelte” perpetrate in cinque anni
di amministrazione inconclu-
dente e sconclusionata di
Alemanno. La nostra

Amministrazione al con-
trario ha deciso di met-
tere in campo delle
decisioni coraggiose e
di lungo periodo che

tireranno Roma fuori
dall’immobilismo in cui

era stata lasciata. Consiglio
alla Senatrice di gestire al
meglio i suoi interventi senza
parlare di colpe su situazioni
determinate in buona parte pro-
prio da chi era con lei al governo
anni fa”. Così in una nota stam-
pa il capogruppo della Lista
Civica Gualtieri Sindaco
Giorgio Trabucco.

Trabucco (CG): “La Mieli
straparla dopo aver contribuito
ai disastri di Alemanno”



La Regione Lazio lancia una nuova strategia a fronte di una crescente esigenza di liquidità 
In campo 135 milioni di euro per la crescita
e competitività delle piccole e medie imprese
La Regione Lazio lancia una nuova
strategia per il sostegno al credito
delle imprese del territorio per dare
risposte alle diverse esigenze del tes-
suto imprenditoriale, dalla fase di
avvio fino al rafforzamento e all’aper-
tura al mercato dei capitali. A fronte di
una crescente esigenza di liquidità
delle aziende a causa del caro-energia,
i prestiti bancari alle imprese si sono
bruscamente fermati in Italia a fine
2022 (+0,1% annuo a gennaio 2023).
Andamento analogo nel Lazio, dove si
registra una crescita economica del
3,7%, in linea con la media italiana, e
una riduzione della domanda di finan-
ziamenti da parte delle imprese,
soprattutto a partire dalla seconda
metà del 2022. I bandi sono stati pre-
sentati nel corso di una conferenza che
si è tenuta presso la sede
dell’Auditorium, alla presenza di
Roberta Angelilli, vicepresidente e
assessore Sviluppo economico,
Commercio, Artigianato, Industria,
Internazionalizzazione della Regione
Lazio; Giancarlo Righini, assessore
Bilancio, Programmazione economica,
Agricoltura e Sovranità alimentare,
Caccia e Pesca, Parchi e Foreste della
Regione Lazio; Angelo Camilli, presi-
dente Unindustria; Massimo Di Carlo,
vicedirettore generale e direttore
Business Cassa Depositi e Prestiti;
Massimo Maccioni, direttore generale
Artigiancassa; Francesco Minotti,
amministratore delegato Mediocredito
Centrale; Lorenzo Tagliavanti, presi-
dente Camera di Commercio di Roma.
«Per sopperire all’esigenza di liquidità
da parte delle imprese in una fase
come quella attuale di forte incremen-
to del costo del denaro, abbiamo deci-
so di intervenire con un insieme di ini-
ziative che vanno a incidere in manie-
ra significativa sulla misura del credi-
to. Abbiamo perciò messo in campo
135 milioni di euro secondo una strate-
gia concordata con Lazio Innova e con
gli enti e gli istituti di credito che ci
supportano, che prevede la capacità di
dare risposte concrete e immediate alle
diverse esigenze del tessuto imprendi-
toriale e produttivo del nostro territo-
rio», ha dichiarato Roberta Angelilli,
vicepresidente e assessore Sviluppo
economico, Commercio, Artigianato,
Industria, Internazionalizzazione della
Regione Lazio. «La carenza di liquidi-
tà è uno dei problemi più sentiti dalle
piccole e medie imprese. Questo pac-
chetto di provvedimenti che andiamo
a presentare ha quindi un’importanza
straordinaria, perché intervengono
direttamente sulla patrimonializzazio-
ne e sull’accesso al credito, con misure
calibrate proprio sulle esigenze delle
aziende. Accompagnare e stimolare il
tessuto produttivo in un processo di
crescita è una priorità per l’ammini-
strazione regionale, che intendiamo
perseguire con determinazione nell’in-
tera azione amministrativa tesa ad una
sempre maggiore competitività del
sistema Lazio», ha evidenziato
Giancarlo Righini, assessore Bilancio,
Programmazione economica,
Agricoltura e Sovranità alimentare,
Caccia e Pesca, Parchi e Foreste della
Regione Lazio. Si tratta di 4 misure del

valore complessivo di circa 135 milioni
di euro finanziati con il Programma
Regionale FESR Lazio 2021 -2027, che
saranno pubblicati a partire dal mese
di dicembre 2023:
• Fondo Patrimonializzazione PMI (20
milioni: 10 milioni di euro + 10 milioni
di aumento di capitale) -
Presentazione delle domande dalle ore
9 del 5 dicembre 2023 fino a esauri-
mento delle risorse disponibili. Il
bando si rivolge a Piccole e Medie
Imprese (PMI) costituite in forma di
società di capitali. Ha l’obiettivo di
incentivare un intervento di patrimo-
nializzazione da parte di soci nuovi o
esistenti. Il prestito può coprire fino al
50% del progetto in quanto la parte
restante deve essere coperta dall’au-
mento di capitale. Eroga finanziamen-
ti a tasso zero della durata di 7 anni, da
50 a 500 mila euro, in misura pari
all’aumento di capitale sottoscritto e
versato;
• Nuovo Fondo Futuro (10 milioni di
euro) - Presentazione delle domande
dalle ore 9 del 12 dicembre 2023 al 23
gennaio 2024. L’avviso si rivolge a
imprese nuove o in fase di avvio, che
hanno difficoltà di accesso ai canali
ordinari di credito per mancanza di
storia finanziaria e garanzie. Eroga
finanziamenti a tasso zero per la dura-
ta di 6 anni, da 5 a 25mila euro con
abbuono ultime 12 rate mensili per le
imprese in regola con il piano di
ammortamento;
• Fondo di Garanzia minibond Basket
Bond Lazio (risorse a garanzia 15
milioni; risorse finanziarie attivate
60milioni di euro) - intende incentiva-
re l’emissione obbligazionarie (mini-
bond) da parte delle imprese del
Lazio, per favorire lo sviluppo di
forme di finanziamento alternativo e
complementare al credito bancario. Il
Fondo di Garanzia Minibond rilascia
una garanzia di portafoglio a copertu-
ra delle prime perdite. La dotazione
iniziale del Fondo di Garanzia è pari a
15 milioni di euro e consente di svilup-
pare un Portafoglio per un importo
fino a 60 milioni di euro. Il Portafoglio
dovrà essere costituito entro il 3 set-
tembre 2025. È previsto un contributo
a fondo perduto a parziale copertura
dei costi di emissione, gestito diretta-
mente da Lazio Innova. Presentazione
della manifestazione di interesse dalle
ore 10 del 14 dicembre 2023 e fino al
completamento del Portafoglio;
• Contributo costi di emissione mini-
bond, collegato all’invito Basket Bond
Lazio (2 milioni di euro) - La finalità
del contributo è ridurre l’incidenza dei
costi fissi connessi all’emissione di

obbligazioni, rendendo quindi più
conveniente l’emissione di Minibond
anche per tagli più modesti, adatti ad
imprese di minori dimensioni.
Domande on line tramite la piattafor-
ma GeCoWEB Plus sul sito di Lazio
Innova, dalle ore 12 del 23 gennaio
2024;
• Nuovo Fondo Piccolo Credito (45
milioni di euro) - Si rivolge alle impre-
se che hanno una storia finanziaria
(almeno 2 bilanci chiusi e depositati),
con buon merito di credito, che hanno
fabbisogni finanziari contenuti e non
generano sufficiente marginalità per il
sistema bancario. Eroga finanziamenti
a tasso zero della durata di 5 anni, da
10 a 50mila euro. Procedura a sportel-
lo, per la presentazione delle domande
a sostegno degli investimenti: prima
finestra entro gennaio 2024; seconda
finestra entro marzo 2024. Flessibilità
fra i diversi interventi, semplicità di
accesso con tutte le informazioni sul
sito farelazio.it e la sinergia tra pubbli-
co e privato, sono le principali caratte-
ristiche di questi bandi, che consento-
no di supportare le imprese nelle
diverse fasi del loro ciclo di vita e in
presenza di esigenze di accesso al cre-
dito molto diverse fra loro. Perno del
modello di intervento è il Fondo di
Partecipazione “Fare Lazio”, istituito
dalla Regione e affidato in gestione a
Lazio Innova che attiva gli strumenti
con il coinvolgimento di operatori
scelti tramite procedure di evidenza
pubblica. L’operazione Basket Bond
Lazio sarà realizzata con il supporto,
nel ruolo di arranger, di un
Raggruppamento Temporaneo di
Imprese (RTI) composto da
Mediocredito Centrale (MCC) come
capofila, da Banca Finint, Banca Finnat
e Artigiancassa. Investitori: Cassa
Depositi e Prestiti (CDP) e MCC. Gli
altri strumenti sono stati invece affida-
ti in gestione a un RTI composto da
Artigiancassa come capofila e da
MCC. «Il fondo patrimonializzazione
e in particolare quello sui Basket Bond
sono misure che Unindustria ha forte-
mente sostenuto e che ritiene impor-
tanti per sostenere la crescita e gli
investimenti delle imprese del Lazio in
questa fase complessa sul fronte del-
l’accesso al credito e del costo del
denaro. Crediamo che questo sia un
tassello significativo da cui partire per
un’ampia strategia di politica indu-
striale regionale che aiuti le imprese a
diventare più solide, innovative e
competitive», ha dichiarato Angelo
Camilli, presidente Unindustria.
«L’appuntamento di oggi rappresenta
una tappa importante per il tessuto

imprenditoriale del Lazio, soprattutto
per le Pmi che da oggi potranno avere
a disposizione ulteriori strumenti di
finanza alternativa, come i Basket
Bond. Crediamo fortemente nell’inno-
vazione finanziaria e nella diversifica-
zione delle fonti di credito; infatti,
abbiamo preso parte a tutte le princi-
pali operazioni di basket bond lanciate
in Italia, che hanno visto coinvolte più
di 200 piccole e medie imprese, per un
importo di emissioni che supera il
miliardo di euro», ha sottolineato
Massimo Di Carlo, vicedirettore
Generale e Direttore Business di CDP.
«Dal 2017 gestiamo in RTI con
Mediocredito Centrale il pacchetto di
strumenti Fare Lazio per conto di
Lazio Innova che ringrazio per averci
affidato la misura. In questi anni
abbiamo aiutato con i fondi della
Regione Lazio oltre 40mila tra micro,
piccole e medie imprese del territorio
regionale nell’accesso alle diverse
misure di sostegno. Proprio in questa
direzione si muovono anche le future
iniziative, che ci porteranno ad allar-
gare il raggio di azione secondo quan-
to previsto dai bandi a target di impre-
se differenti, in modo da ampliare
sempre di più l’offerta di strumenti
agevolativi a supporto dell’economia
reale», ha spiegato Massimo Maccioni,
direttore generale di Artigiancassa
società di BNL BNP Paribas. «Con il
ruolo di arranger e investitore nel pro-
gramma Basket Bond Lazio,
Mediocredito Centrale conferma di
essere al fianco delle piccole e medie
imprese laziali, realtà dinamiche,
innovative e competitive che, grazie
alla loro attività, rappresentano un
valore aggiunto per l’intero territorio.
La collaborazione con la Regione
Lazio ci permette di dare un sostegno
concreto a numerose realtà produttive,

contribuendo a facilitare l’accesso al
credito e favorendo una loro crescita
sostenibile e quindi competitiva», ha
dichiarato Francesco Minotti, ammini-
stratore delegato di Mediocredito
Centrale. «Il Basket Bond Lazio offre
una concreta opportunità di crescita
all’economia regionale del Lazio e al
suo tessuto imprenditoriale. Il nostro
impegno a fianco delle imprese e la
nostra esperienza nel progettare stru-
menti finanziari alternativi al credito
tradizionale, ci consentono di testimo-
niare che i Basket Bond Regionali si
sono già rivelati lo strumento giusto
per finanziare investimenti di lungo
termine delle imprese. Con il nuovo
Basket Bond Lazio, inizia quindi un
percorso di sviluppo per le imprese
laziali con piani di crescita forti e cre-
dibili», ha detto Fabio Innocenzi,
amministratore delegato del Gruppo
Banca Finint. «Con il Fondo di
Garanzia minibond Basket Bond Lazio
si conferma il ruolo chiave di Banca
Finnat che, come soggetto specializza-
to nel coordinamento di operazioni
strutturate, opera a supporto della cre-
scita e dello sviluppo di realtà produt-
tive a livello nazionale e, come in que-
sto caso, regionale e locale, risponden-
do alle diverse esigenze che emergono
dal tessuto imprenditoriale sul territo-
rio», ha dichiarato Arturo Nattino,
amministratore delegato di Banca
Finnat. «L’accesso al credito è essen-
ziale in un sistema economico come il
nostro dove ci sono oltre 600mila
imprese attive a livello regionale, ma
composto da poche grandi aziende che
possono accedere direttamente ai mer-
cati e moltissime piccole imprese (il
98% del totale). Per le realtà produtti-
ve di piccole e piccolissime dimensio-
ni, caratterizzate da uno straordinario
spirito di intrapresa ma poco patrimo-
nializzate, il credito rappresenta la pri-
maria forma di finanziamento delle
proprie attività. Compito delle
Istituzioni è assicurare che, soprattutto
in fasi di forti difficoltà, alle imprese
non venga meno questo fondamentale
sostegno. E nell’attuale fase, le azioni
messe in campo dalla Regione Lazio
acquistano una rilevanza ancora mag-
giore a causa di uno scenario economi-
co che è oggi molto complesso e incer-
to», ha concluso Lorenzo Tagliavanti,
presidente della Camera di
Commercio di Roma.
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Celebrazioni liturgiche e
visite culturali, ma anche
concerti musicali, festival e
processioni tra piazze e stra-
de, o una manifestazione
sportiva che richiama un
grande pubblico, turisti in
fila per un museo o la visita
di una Basilica. Sono scenari
abituali per chi vive in gran-
di città di richiamo, e lo
saranno sempre di più per la
Roma del Giubileo. Eventi e
circostanze che sono anche,
come a volte la cronaca ci ha
raccontato, situazioni in cui
un incidente, un incendio o
un imprevisto qualsiasi pos-
sono scatenare panico tra la
folla. Tutto questo si può
studiare, tecnologia alla
mano, e soprattutto si può
prevenire con l’ingegneria e
un software ‘previsionale’.
“Per prevenire un’emergen-
za bisogna studiare tutto il
perimetro delle attività del-
l’evento, valutarne i detta-
gli. Dove ci sono grandi folle
anche i luoghi più nascosti e

ristretti possono nascondere
i problemi. Per pianificare
l’esodo in emergenza si fa
una scansione totale di tutto
il contenitore, nella mappa-
tura ci focalizziamo sulle vie
di uscita tenendo a mente i
punti di stazionamento del
pubblico. Siamo dei ‘premo-
nitori’ e prevedere il com-
portamento delle masse non
è facile, ma abbiamo degli
strumenti: potenti software
di calcolo che ci consentono
di simulare cosa potrebbero
fare le persone trattandoli
come puntini in spazi digita-
li e appunto i loro comporta-
menti in situazioni di emer-
genza. Stiamo seguendo una
serie di attività su questo
proprio in vista a Roma del
Giubileo”. Benedetto
Lamanna, ingegnere e
senior partner di Polis
Consulting - azienda che sta
tracciando nuovi percorsi
tra ingegneria, sicurezza e
architettura per ridisegnare
spazi urbani e luoghi pub-

blici dedicati a grandi eventi
e manifestazioni - ha raccon-
tato alla Dire questa nuova
branca dell’ingegneria che
insieme a tecnologia e nuovi
software riesce a rispondere
alle nuove e crescenti esi-
genze della sicurezza pub-
blica con un metodo veloce e
innovativo in cui la parola
chiave è pianificare. La
matematica attraverso speci-
fici modelli di calcolo ci
aiuta a studiare le evacua-
zioni. “Per rappresentare i
processi decisionali impie-
gati negli scenari di evacua-
zione esistono diversi
modelli matematici- spiega
ancora l’ingegnere- che pos-
sono essere posti alla base
delle simulazioni. La scelta
del modello più adatto è ese-
guita dal professionista, in
funzione dello scenario spe-
cifico che deve essere valu-
tato, e degli obiettivi di sicu-
rezza che devono essere
analizzati. Il modello mate-
matico consente di simulare

il comportamento delle per-
sone esposte o di simulare lo
spostamento degli occupan-
ti da un certo punto a un
altro (un luogo sicuro). I
modelli agent-based sono
basati sul comportamento e
possono essere ulteriormen-
te distinti in base ai sistemi
comportamentali adottati
(ad esempio la scelta del
percorso più breve, quella
del percorso più libero,
ecc..). Il fattore comporta-
mentale è sempre influenza-
to dalle caratteristiche della
popolazione e dalla geome-
tria considerata”, ha spiega-
to. Appassionarsi a questo
mondo e a questa novità “è
stata quasi una casualità - ha
ammesso - Oggi mi occupo
di grandi eventi, sono mem-
bro di commissioni istituzio-
nali specializzate per valuta-
re la sicurezza del pubblico .
La normativa sulla sicurezza
è in continua evoluzione- ha
spiegato Lamanna - anche
perché di pari passo con l’in-

novazione tecnologica”.
Parliamo quindi di folle,
diverso è “il comportamento
dettato da panico del ‘singo-
lo’ o di ‘pochi’ che non rien-
tra tra gli obiettivi di interes-
se degli scenari di evacua-
zione”, dunque è fuori da
questo calcolo previsionale
per esempio lo scenario ter-
roristico. “È possibile
comunque fare delle simula-
zioni per trasposizione, cioè
rispetto a dei possibili sce-
nari di danno - ha spiegato
Lamanna - e dei sistemi di
esodo effettivamente dispo-
nibili in seguito all’evento
terroristico”.
“Fondamentale è mappare,
visualizzare i possibili sce-
nari, ma questa previsione
non è solo demandata ai

software”, è stata la sua rac-
comandazione. “Serve
l’esperienza umana e la
competenza in materia di
sicurezza ed emergenza:
l’uomo - ha ribadito - deve
poter abbinare la propria
capacità e competenza
all’impostazione del softwa-
re”. 
E’ così che si può prevedere
al meglio cosa succede nel
momento dell’emergenza,
in quell’imprevisto che ‘va
pensato e pianificato’ e che
tutto può cambiare e a cui le
folle rispondono seguendo,
a quanto pare, precise linee
comportamentali e un calco-
lo che una nuova ingegneria
può trasformare in un vade-
mecum di sicurezza per
tutti.
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È stato presentato oggi
dall’Assessore ai Lavori pub-
blici di Roma Capitale, Ornella
Segnalini, il Progetto di
Riqualificazione Urbana del
Piazzale di Porta Pia e via
Nomentana. I lavori interesse-

ranno la viabilità, gli attraver-
samenti, la ciclabilità, gli stalli
dei mezzi Atac, la nuova disci-
plina dei parcheggi e la crea-
zione di un’area pedonale. I
fondi necessari alla realizza-
zione sono già stati inseriti nel

bilancio comunale e la proget-
tazione definitiva e la successi-
va cantierizzazione avverrà
nella prima metà del 2024. “Si
tratta di interventi di dimen-
sione relativamente contenuta
la cui capacità di incidere sul-

l’assetto urbano in termini di
qualità, soprattutto di qualità
della vita, è tuttavia davvero
sorprendente - ha commentato
l’assessore ai Lavori pubblici

di Roma Capitale, Ornella
Segnalini -. Pur essendo carat-
terizzato da una localizzazione
fisica e da connotati comples-
sivi molto differenti, l’inter-
vento di realizzazione del
nuovo attraversamento pedo-
nale su via Nomentana, e di
sistemazione degli spazi ad
esso limitrofi, si inserisce nella
scia delle azioni in grado di
mettere in luce la versione
migliore di specifiche aree
della città, ricucendo aree
urbane che non comunicavano
più fra loro” - ha concluso
Segnalini. Durante la presenta-
zione del progetto relativo al
Piazzale di Porta Pia, è interve-
nuto anche il Presidente della
Commissione Lavori pubblici
di Roma Capitale, Antonio
Stampete, che ha illustrato la
delibera sul riassetto dell’area
contigua a Piazza Fiume, che
interesserà anche Corso Italia.
“Ripensare l’area urbana di
Piazza Fiume e Corso Italia
rispecchia un principio chiave
di questa amministrazione,
ovverosia quello della trasfor-
mazione della città a vantag-
gio della fruibilità delle aree,

del decoro e della mobilità
sostenibile - ha commentato
Antonio Stampete -. Proprio in
questa direzione va il progetto
di riassetto di Piazza Fiume
presentato da me e dal consi-
gliere Mariano Angelucci,
affinché la piazza non sia solo
una strada attraversata dalle
auto, ma diventi un luogo
dove passeggiare, attraversa-
re, transitare e stazionare non
debba essere difficile se non
sgradevole. Gli interventi pre-
visti riguarderanno, oltre agli
interventi su attraversamenti e
aree pedonali, anche una
nuova disciplina del traffico
che stiamo studiando con il
Dipartimento della Mobilità”.
Nel particolare, gli interventi
previsti nel Progetto di
Riqualificazione Urbana di
Piazzale di Porta Pia e Via
Nomentana sono: • tomba-
mento degli accessi al sotto-
passo di via Nomentana; •
realizzazione di nuovo attra-
versamento pedonale; • realiz-
zazione di box di fermata per
accodamento di almeno 2
mezzi ATAC lato opposto
Ministero; • completa riorga-
nizzazione degli spazi di sosta
e dei cigli dello spartitraffico
di via Nomentana, con arretra-
mento dell’attuale varco di
ritorno; • aggancio della pista
ciclabile Nomentana a viale
del Policlinico; • miglioramen-
to e ampliamento della ferma-
ta lato Ministero; • realizza-
zione di un’ampia area pedo-
nale pavimentata sul lato nord
del piazzale di Porta Pia; •
sistemazione dell’uscita di via
Ancona; • calibrazione dell’at-
testamento di via Nomentana
su corso d’Italia.

Presentato il progetto
di riqualificazione urbana
del piazzale di Porta Pia
Segnalini: “Riordiniamo, rendiamo fruibile e ricuciamo
con la città una delle aree urbane più importanti e belle”

Patrimonio, Meleo - Festa (M5S):
“Su concessioni immobili grave mancanza
di trasparenza e informazione da parte
dell’amministrazione a guida Gualtieri”
“Lunedì scorso, al Forum per la valoriz-
zazione sociale del patrimonio di Roma
Capitale, sono emerse tante criticità, ma
poche risposte da parte
dell’Amministrazione. Tra queste man-
canze spicca quella nei confronti di alcune
associazioni della Rete Caio, che hanno
presentato istanza di concessione di un
immobile capitolino e a cui il
Campidoglio - stando al nuovo
Regolamento - avrebbe dovuto dar rispo-
sta in tempi certi avviando, in caso positi-
vo, un bando al quale le stesse associazio-
ni avrebbero potuto partecipare. Al netto
del ritardo con cui tale risposta è arrivata

- solo oggi, su ingiunzione del Tar a cui le
associazioni sono state costrette a rivol-
gersi con tanto di ricorso - dal provvedi-
mento dell’Amministrazione emergono
evidenti lacune già denunciate a proposi-
to del regolamento. Permane l’assenza di
trasparenza e di informazione verso le
parti sociali da parte dell’Assessore Zevi,
così come risulta mancante anche una
chiara definizione dei criteri di assegna-
zione, dal momento che quelli qualitativi
non on/off si aprono a margini significa-
tivi di discrezionalità. Senza contare che
le associazioni, in palese violazione del
Regolamento, stanno anche ricevendo

cartelle esecutive per il pagamento di
canoni pregressi. Per tali importi, oltretut-
to, viene richiesto il pagamento entro 60
giorni, senza possibilità di richiedere le
rateizzazioni così come prevede la nuova
normativa. Alla luce di ciò chiediamo con
forza che le associazioni abbiano le rispo-
ste che attendono e, soprattutto, che
l’Amministrazione dia alle associazioni
che intendono pagare la possibilità di
farlo con modalità ragionevoli e sostenibi-
li”. Lo dichiarano, in una nota, la capo-
gruppo M5S in Assemblea Capitolina
Linda Meleo e la capogruppo M5S al
Municipio I Federica Festa.

Lamanna (Polis Consulting): “È possibile prevedere reazioni della folla”
Verso il Giubileo, arriva il software
che previene emergenze sicurezza



Nella Capitale il forum sulla sostenibilità e il doppio binario imprese-istituzioni

One Health Forum a Palazzo Wedekind
Centinaio: “L’Italia non può permettersi un sistema istituzionale che rincorre le imprese”

Il Cafisc, Centro di alta formazione investigati-
va strategia criminologia (www.cafisc.it) apre
uno sportello del centro vittimologico anche a
Roma, in una delle sedi dell’ Osservatorio
sicurezza: gli spazi sono messi a disposizione
dal consigliere capitolino Fabrizio Santori, che
ha mostrato grande sensibilità e attenzione nel
sostenere le iniziative sulle tematiche di difesa
e sicurezza del Centro e del suo presidente,
Anna Luana Tallarita. Le attività si svolgeran-
no su appuntamento, il martedì e il venerdì
dalle 9:00 alle 14:00, su richiesta alla mail
info@cafisc.it. Molte sono anche le attività for-
mative gratuite del Cafisc, come per esempio
corsi antitruffa e corsi per l’informativa anti-
terrorismo, e momenti di incontro, a cadenza

mensile o bimestrale, nell’ambito del ‘Premio
Osservatorio Sicurezza’, dedicato agli eroi, a
tutti coloro che, adoperandosi nei settori di
difesa e sicurezza, si sacrificano per il bene
della collettività, e alle vittime. Una rivista,
‘Cafisc Os Rivista Scientifica’, pubblicherà arti-
coli scientifici su queste tematiche, con due
appuntamenti annuali, a maggio e a giugno.
Tutti possono partecipare a questa ‘call’ e
all’invio di articoli, accettati in diverse lingue,
con un comitato di revisione dedicato che ana-
lizzerà e accoglierà tutti gli scritti pervenuti ai
fini della pubblicazione. Cafisc promuove infi-
ne la seconda edizione del ‘Premio Letteratura
Scientifica PCA (Political Consulting
Agency)’.

Sicurezza, apre a Roma
lo Sportello del Centro
Vittimologico del Cafisc
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“L’Italia non può permettersi
di avere un sistema istituzio-
nale che rincorre le imprese”.
Per questo, soprattutto sulla
sostenibilità (e sulla salute) è
necessario farle lavorare insie-
me. Si è aperta a Roma, a
Palazzo Wedekind, con le
parole di Gian Marco
Centinaio, vicepresidente del
Senato della Repubblica, la
due giorni del Forum One
Health di Fortune Italia ideato
con l’obiettivo di gettare le
basi per costruire un approc-
cio integrato che tenga conto
della connessione tra salute
umana, animale, ambientale.
Oltre 40 gli interventi. In colle-
gamento da Ginevra,
Ruediger Krech, Director of
the Health Promotion
Department dell’Oms, è inter-
venuto sul ruolo degli attori
del settore finanziario negli
investimenti nella salute glo-
bale. “È tempo che finanza ed
health lavorino insieme”, ha
spiegato. “Se vogliamo porta-
re sostenibilità nei mercati
finanziari dobbiamo parlare i
linguaggi di finanza e mondo
della salute. Unire ESG con
l’H di health non è solo obbli-
go morale ma anche un contri-
buto allo sviluppo sociale ed
economico, offrendo triple
opportunità di ritorno econo-
mico a livello di investimen-
to”. Includere i criteri health
nelle strategie Esg, spiega il
dirigente dell’Oms, è un van-
taggio per le aziende. “Con
una frazione del denaro costa-
to con la pandemia, 11.000
mld di dollari, avremmo
potuto eliminare la povertà
globale: un esempio di cosa
succede quando la salute non
viene considerata”, spiega
Krech. Nel 2030 potrebbe arri-
vare a 370 mld il bisogno di

‘funding’ della salute globale.
“Senza il settore privato sarà
impossibile raggiungere que-
sto obiettivo. Ci sono esempi
positivi dai modelli di investi-
mento green che possono
essere applicati per il settore
della salute”. Stiamo assisten-
do a una corsa tumultuosa di
innovazione in sanità e medi-
cina. Farmaci, tecnologie e
dispositivi digitali che già
stanno rivoluzionando la dia-
gnosi, il trattamento o la
gestione di numerose patolo-
gie. La sfida, si è detto duran-
te la tavola del Forum One
Health, è assicurare un acces-
so equo, sostenibile e unifor-
me a questa innovazione.
Michelangelo Simonelli, Sr.
Director Government Affairs
Gilead Sciences Italia, raccon-
ta che ricerca e innovazione
“sono nel nostro DNA. Siamo
orgogliosi di dare una nostra
testimonianza sul tema One
Health. Gilead Sciences ha un
grande impegno in termini di
sostenibilità ambientale, è
infatti al primo posto tra le
aziende biotech più sostenibi-
li al mondo, ma anche di inno-
vazione e responsabilità socia-
le. La nostra ricerca innovati-
va, testimoniata da una pipeli-

ne con più 50 molecole in
diverse fasi di sviluppo e da
182 trial clinici con oltre
85.700 pazienti e 112 centri
coinvolti fino al 2022, ha
determinato il cambiamento
radicale del corso di alcune
malattie ritenute globali dalla
stessa OMS, quali l’HIV e le
epatiti, o miglioramento dello
stato di salute in patologie dif-
ficili da trattare, prive di solu-
zioni terapeutiche, quali quel-
le relative all’ambito oncologi-
co. Entro il 2030, puntiamo a
rendere disponibili terapie
trasformative con oltre 20
indicazioni, in grado di ridefi-
nire gli attuali standard di
trattamento per diversi tumo-
ri – tra cui altre forme di
tumore della mammella, del
polmone, della vescica e del
colon-retto – e avere un
impatto significativo per la
vita di più di 400.000 pazienti.
Ma parlare della salute del-
l’uomo implica parlare della
salute di tutti gli uomini e per
questo ci impegniamo con
diverse iniziative di responsa-
bilità sociale affinché i nostri
farmaci raggiungano il mag-
gior numero di pazienti in
tutto il mondo e collaboriamo
con tutti gli attori coinvolti nel

sistema salute per affrontare
in modo sinergico le sfide del
settore con l’obiettivo di
migliorare la qualità di vita
delle e dell’ambiente, in un’ot-
tica di sostenibilità del nostro
sistema sanitario universali-
stico.” La complessità della
sfida One Health passa anche
dalle sfide per gli ecosistemi,
dagli impatti sul clima e dalla
necessità di sorvegliare, in
ottica di prevenzione, non
solo la salute umana, ma
anche quella animale. Che ha
un impatto gigantesco dal
punto di vista della diffusione
della malattia. Barbara
Capacetti, Country medical
director & vice president di
Pfizer Italia, ricorda che per
prepararsi a una potenziale
pandemia la sorveglianza epi-
demiologica è fondamentale.
Ma serve anche “rinforzare la
capacità dei laboratori di
poter sequenziare” i geni dei
patogeni, per poter arrivare
prima a una contromossa.
“L’altro grande capitolo è
quello dell’innovazione”.
L’approccio One Health, che
mette insieme salute umana,
animale e ambientale, è “un
gioco di connessione”. È pro-
prio così: bisogna integrare

competenze diverse, come
quelle su vaccini e antibiotici,
ma anche la preparazione e la
responsabilità di istituzioni
aziende e cittadini”. Nella set-
timana mondiale dedicata
all’antimicrobico resistenza il
tema non poteva non essere
affrontato anche durante il
Forum Health. Nella tavola
moderata da Stefano
Alessandro Inglese, health
analyst di Fortune Italia, si è
evidenziato come gli studi per
i nuovi antibiotici si siano con-
tratti. Ci sono solo 77 antibio-
tici allo studio in questo
momento, ha ricordato
Inglese. Matteo Bassetti,
Professore Ordinario di
Malattie Infettive Università
degli Studi di Genova, dice
che “se guardiamo indietro a
quando ci furono le emergen-
ze di microorganismi resisten-
ti altri Paesi misero in pratica
misure di contenimento e
ebbero dei risultati. Noi no:
abbiamo ancora grossi proble-
mi con i super batteri. Spero e
mi auguro che si parta da que-
sto presupposto. In Italia la
gestione della politica del far-
maco è stata poco incentrata
sui clinici. Io mi vergogno dei
dati del mio Paese. Secondo

me i dati del ministro, i dati
Ocse, forse sottostimano l’an-
tibiotico resistenza. I morti
sono 30 mila, secondo uno
studio”. Lucia Aleotti,
Azionista e Membro CDA
Menarini, dice che è “inutile
girare intorno a un tema che
tutti vedono dalla loro sfaccet-
tatura. Oggi non voglio essere
politically correct. Il tema è
quello dei nuovi antibiotici
per il paziente che ha un’infe-
zione resistente e deve essere
curato. 
Si fa un grande mescolio tra
Amr e antibiotici”. Però il
primo tema “non ha niente a
che fare” con i nuovi antibioti-
ci per il paziente che in questo
momento - nonostante “l’in-
fermiera si sia lavata le mani”,
dice Aleotti facendo un esem-
pio - ha preso un’infezione da
patogeno resistente. “Il nostro
impegno da qualche mese è
per l’Ohiap (One health in all
policy) - dichiara Leonardo
Donato, editore di Fortune
Italia. Occorre introdurre l’ob-
bligatorietà dell’analisi di
impatto One Health amplian-
do il concetto di Hiap già
introdotto dal 2006 dalla
comunità europea in tutte le
attività legislative”.



A Cerveteri torna il Natale di
AISM, la campagna di raccolta
fondi promossa
dall’Associazione Italiana
Sclerosi Multipla. Dopo l’ec-
cellente risultato raggiunto in
primavera con la Gardenia e le
Erbe Aromatiche di Aism, i
Volontari di Cerveteri saranno
nuovamente operativi con i
prodotti solidali
dell’Associazione per offrire il

proprio contributo alla Ricerca
Scientifica sulla Sclerosi
Multipla. Sabato 2 dicembre,
dalle ore 09:30, in Piazza Aldo
Moro allestiranno un punto di
solidarietà dove poter acqui-
stare uno o più prodotti,
magnifiche idee regalo ma allo
stesso tempo un modo impor-
tante per sostenere le attività
di ricerca. Anche quest’anno
tanti i prodotti solidali.
Troverete i baci di dama, pre-
parati con la formula tradizio-
nale, farina di mandorle, burro
e zucchero di canna, dal gusto
rustico e verace. Ma ci saranno
anche i tartufi con cioccolato
gianduja, con tutta la qualità
delle nocciole Piemonte Igp.
Ogni confezione, ha un costo
di 8euro. Tornano inoltre i
Bulbi di Tulipano o di Iris, in
una graziosa scatolina da 8
bulbi. Colori assortiti, rosso o
arancione. Per ogni scatolina,
il contributo minimo è di
5euro. Presente al punto soli-
dale, come ogni anno, ci sarà
Adele Prosperi, Consigliera
comunale, Delegata alla pro-
mozione di attività a sostegno
delle associazioni che promuo-
vono la Ricerca Scientifica e
storica volontaria di Aism.
“Anche quest’anno, grazie alla

generosità, sensibilità e l’affet-
to di tantissime persone abbia-
mo già raccolto molti fondi in
favore della Ricerca
Scientifica. Come sempre, nes-
suno ha fatto mancare il pro-
prio sostegno alle attività di
Aism - spiega Adele Prosperi -
sabato 2 dicembre, torneremo
in piazza con il nostro stand
solidale e come sempre auspi-
chiamo una risposta importan-
te da parte dei cittadini, sem-
pre sensibili e attenti alle cam-
pagne di AISM a sostegno
della Ricerca Scientifica sulla
Sclerosi Multipla. Come di
consueto, al termine della
campagna pubblicheremo sui
social e invieremo alla stampa

locale, copia del bonifico che
effettueremo in favore
dell’Associazione con i fondi
raccolti”. “Anche quest’anno -
conclude la Consigliera
Prosperi - vi aspettiamo per
sostenere insieme la Ricerca
Scientifica. Come diciamo
sempre, la Ricerca Scientifica è
vita. Insieme, siamo più forti.
Coloriamo di solidarietà il
Natale 2023”.

SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL CANALE

YOUTUBE
www.youtube.com
@lavocetelevisione

ACDV, conferenze 
sulla sicurezza pirotecnica 
a Cerveteri e Ladispoli

Il sindaco Elena Gubetti illustra le modifiche alla circolazione
Pista di pattinaggio sul ghiaccio,
ecco come cambia la viabilità

La Consigliera comunale Adele Prosperi, storica volontaria dell’Associazione:
“Continuiamo a sostenere insieme la Ricerca Scientifica sulla Sclerosi Multipla
Torna il Natale Aism a Cerveteri, domani
postazione solidale in Piazza Aldo Moro

Con l’installazione della pista
di pattinaggio sul ghiaccio in
Piazza Aldo Moro a Cerveteri,
una delle attrattive principali
del programma del Natale
Caerite 2023, cambia inevita-
bilmente anche la circolazione
e la regolamentazione della
viabilità. Nel dettaglio, per chi
sale da Via Ceretana avrà tre
opzioni: proseguire dritto su
Piazza Aldo Moro, svoltare a
sinistra ed entrare nel Centro
Storico oppure tornare indietro
su Via Mura Castellane oppure
a destra in Via Francesco
Rosati, la salita che conduce al
Cimitero Vecchio e al parcheg-
gio del Granarone. Chi scende
invece da Via Sant’Angelo per
recarsi verso la parte bassa di
Cerveteri, non potrà prosegui-
re in Piazza Aldo Moro, per la
quale è interdetta sia la sosta
che il transito, ma dovrà svol-
tare a destra in Via del
Lavatore. Potrà inoltre fare
inversione per tornare verso
monti, svoltando a sinistra in
Via Col di Lana, per la quale
nel solo periodo legato allo
svolgimento delle attività della

pista di pattinaggio sul ghiac-
cio sarà invertito il senso di
marcia. Chi esce dal Centro
Storico invece, come già attual-
mente in vigore, potrà sola-
mente svoltare in Via Mura
Castellane. “Questa nuova viabi-
lità è chiaramente necessaria per
consentirci di allestire la pista di

pattinaggio sul ghiaccio e il villag-
gio di Piazza Aldo Moro, due
attrattive del Natale Caerite sul
quale puntiamo molto e che siamo
certi porteranno vita, allegria e
tante famiglie nella nostra città -
ha dichiarato il sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti - com-
prendo lo spaesamento iniziale di

cittadini e commercianti, ma sono
certa che anche con l’aiuto del
Comando della Polizia Locale, che
in questi giorni sta facendo un
lavoro egregio nella gestione della
viabilità, ridurremo al minimo i
disagi in queste fasi di allestimen-
to, in attesa di divertirci tutti sulla
pista”.

Ritorna dal primo dicembre
l’opera di ACDV per la pre-
venzione alla sicurezza sui
fuochi pirotecnici. Come ogni
anno, in prossimità del perio-
do natalizio, prende l’avvio il
ciclo di conferenze su “la sicu-
rezza pirotecnica e i servizio
energetici domestici”, a cura
di soci esperti della Acdv,
anche con l’apporto di militari
esperti, di membri delle forze
dell’ordine, della Protezione
civile e di soci
dell’Associazione Arma
Aeronautica-Aviatori d’Italia.
Sezione di Cerveteri-
Ladispoli. E’ una attività -
afferma Enzo Musardo, mem-
bro del direttivo nazionale di
ACDV e referente del Lazio -
che mira a rendere edotti gli
studenti (e non solo) sui rischi
derivanti da una mancata
attenzione sui residuati bellici
che ancora si trovano per il
territorio (solo quest’anno due
ritrovamenti a S.Marinella,
anche in prossimità di abita-
zioni), nonchè, specie nel
periodo di fine anno, sull’uso
improvvido ed inconsapevole
dei giochi pirotecnici, fonte
ogni anno di tanti incidenti,
con molti danni e vittime.
Oltre le indicazioni sulla loro
composizione e come gestire
tali giochi pirotecnici in modo
sicuro e senza pericoli per gli
altri e per l’ambiente, verran-
no date indicazioni di legge su
come distinguere i fuochi
legali da quelli illegali. A mar-
gine agli studenti vengono
dati anche consigli su come
gestire in modo corretto in
casa i servizi energetici di
acqua, luce e gas. Molte di
queste informazioni sono sin-
tetizzate in un apposito
“manualetto”, distribuito ai
presenti come promemoria.
Lo scorso anno oltre 12 mila
studenti, sparsi in varie regio-
ni italiane, hanno assistito in
presenza a questa conferenza,

mentre altri 3500 hanno potu-
to assistere in video conferen-
za in diretta. In molti di questi
incontri hanno partecipato
anche le autorità cittadine,
membri delle forze dell’ordine
locali e di istituzioni governa-
tive prefettizie. Sempre lo
scorso anno questa conferenza
è stata diffusa anche in diretta
nazionale sul canale youtube,

a cura dell’Associazione
Controllo del Vicinato”.
Quest’anno saranno 11 le sedi
dove si terranno questi eventi,
presso teatri, sedi istituzionali
e istituti scolastici. Si inizierà il
1 dicembre presso l’istituto
tecnico “Leon Battista Alberti”
di Roma Eur. Seguirà il 7
dicembre presso l’istituto
“Don Milani” di Cerveteri-
Valcanneto. Questo ciclo di
incontri si concluderà il 19
dicembre presso la sala teatro
dell’istituto “C.MELONE” di
Ladispoli. In questo caso, die-
tro specifica richiesta di diri-
genti scolastici di alcuni istitu-
ti didattici lombardi, la confe-
renza sulla sicurezza pirotec-
nica di Ladispoli verrà tra-
smetta in diretta live “google
meet” anche agli studenti di
ben 8 istituti di Como e pro-
vincia, raccolti presso l’aula
magna di ciascun istituto.
Anche questa è una specifica
attività di prevenzione educa-
tiva per la sicurezza collettiva,
solidale e partecipata, posta in
essere dai volontari
dell’Associazione controllo
del Vicinato. 
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Credits: Imagoeconomica



laVoce venerdì 1 dicembre 2023 Ladispoli • 9

“Nonostante la decisione di annullare
l’esibizione dell’artista Emis Killa, al fine
di ristabilire un clima di serenità, conti-
nuano le polemiche sul concerto di
Capodanno organizzato dal Comune di
Ladispoli. Le contestazioni continuano a
riguardare i costi dell’evento, nonostante
abbiamo già dimostrato che questi sono
assolutamente in linea con quelli degli
altri comuni che organizzano eventi ana-
loghi, se non nettamente inferiori, e che
Ladispoli merita e può assolutamente
permettersi questo genere di eventi. Per
alimentare le polemiche viene preso ad
esempio uno schema riepilogativo dei
costi di massima della manifestazione,
utilizzato per richiedere un contributo
alla Regione Lazio. Mi spiego meglio, così
anche un bambino lo capisce: il documen-
to che stanno strumentalizzando è una
previsione indicativa della spesa, allegato
necessario per la richiesta di contributo.
Non è un rendiconto delle spese sostenu-

te. Fare spicciolo populismo è troppo faci-
le, mettere in piedi polemiche al solo fine
di boicottare un evento non ci appartiene,
non ci appassiona. Il preventivo ufficiale
della nostra festa di Capodanno, infatti,
non è stato ancora depositato, come non

può essere stato depositato il rendiconto
finale, visto che la manifestazione si deve
ancora svolgere. Anche questo passaggio
è stato ampiamente spiegato dal Sindaco
nel corso dell’ultimo Consiglio comunale,
ma evidentemente non c’è peggior sordo
di chi non vuol sentire. In tutto questo
caos creato ad arte purtroppo qualche cit-
tadino viene fuorviato da persone di pic-
colo calibro, che vogliono solamente boi-
cottare l’evento. Persone che evidente-
mente vogliono una Ladispoli arretrata,
dimenticata, con i residenti che scappano
ed i negozi che chiudono. Noi abbiamo
un’altra visione: Ladispoli come capitale
del litorale. Viene da pensare che qualcu-
no, in preda ad una insana invidia, non
riesca proprio a digerire il fatto che
l’Amministrazione comunale sia riuscita
ad organizzare un grande evento per la
notte di Capodanno”. A parlare è Marco
Porro, Assessore Eventi, Turismo e
Spettacoli .

Porro: “Capodanno, facciamo chiarezza”
L’Assessore agli Eventi: “Fare spicciolo populismo è troppo facile, caos creato
ad arte e purtroppo qualche cittadino viene fuorviato da persone di piccolo
calibro, che vogliono solamente boicottare l’evento, che vogliono una città
arretrata, dimenticata, con i residenti che scappano e negozi che chiudono
Noi abbiamo un’altra visione: Ladispoli come capitale del litorale”

“Con grande soddisfazione comuni-
co che questa mattina (ieri, ndr) la
Direzione Politiche Abitative,
Pianificazione Territoriale,
Paesistica e Urbanistica della
Regione Lazio ha trasmesso ufficial-
mente la Determinazione G15884
del 28/11/2023, con la quale è stato
espresso il parere motivato sul pro-
cedimento di Valutazione
Ambientale Strategica relativo alla

Variante Generale al PRG del
Comune di Ladispoli”. A parlare è
soddisfatto il sindaco
Alessandro Grando che prose-
gue: “Dalla lettura degli atti emer-
ge una sostanziale valutazione posi-
tiva sulla programmazione urbani-
stica proposta
dall’Amministrazione comunale,
alla quale sono state impartite alcu-
ne semplici prescrizioni al fine di
garantirne la sostenibilità ambienta-
le. Nelle precedenti settimane anche
la Direzione Regionale Ambiente si
era espressa favorevolmente sulla
Valutazione di Incidenza, precisan-
do che eventuali progetti in prossi-
mità del Bosco di Palo e della Palude
di Torre Flavia dovranno essere sot-
toposti ad una autonoma procedura
di screening di incidenza. Ringrazio
per il grande lavoro svolto il
Dirigente del Settore Urbanistica
del Comune di Ladispoli Arch.
Vanessa Signore e tutto il suo
Ufficio, gli Uffici Regionali coinvol-
ti nel procedimento e il consulente
esterno che ha collaborato con
l’Amministrazione comunale Arch.
Demetrio Carini. - conclude
Grando - Siamo molto soddisfatti di
questo ulteriore passo in avanti che
ci avvicina ulteriormente all’appro-
vazione definitiva del piano urbani-
stico generale della nostra città”.

Sindaco Grando: “Parere
della VAS favorevole
sulla Variante Generale
al PRG di Ladispoli”

Sabato 2 dicembre in Piazza Rossellini inaugura la
ruota panoramica Grand Roue 32, pronta ad animare
e illuminare il periodo delle festività sul lungomare di
Ladispoli. Alta 32 metri e allestita da Hsc Events, l’at-
trazione ha 24 cabine in grado di ospitare fino a 144
passeggeri. L’inaugurazione si svolge alle ore 16 alla
presenza delle istituzioni cittadine. «Il Natale è un
momento magico, ricco di opportunità - afferma il
sindaco di Ladispoli Alessandro Grando - l’atmosfera
natalizia è il simbolo della nostra cultura, delle nostre
famiglie. Quest’anno abbiamo deciso di proporre
un’attrazione che già ha riscontrato un successo ecce-
zionale in città. La ruota panoramica è una luminaria

naturale, suggestiva, maestosa, l’organizzazione ha
garantito inoltre dei coupon sconto per tutti i bambi-
ni. Quest’anno Piazza Rossellini al completo di ruota
panoramica, luminarie, intrattenimento e il centro
commerciale all’aperto di Viale Italia saranno il punto
di riferimento del Natale in tutto il comprensorio». La
Grand Roue 32 è costruita con tecnologia all’avan-
guardia ed è illuminata con luci vivaci, che la rendo-
no affascinante sia di giorno, sia di notte. «Siamo feli-
ci di offrire alla città una nuova attrazione moderna e
tecnologica - dichiara Riccardo Claudi di Hsc Events,
proprietario della struttura - che siamo certi sarà
apprezzata dai cittadini e dai turisti, soprattutto in un

periodo così vivo e sentito come quello delle feste
natalizie. La Grand Roue 32 è stata costruita con la
massima cura per garantire la massima sicurezza e
comfort ai nostri passeggeri, e valorizzerà ulterior-
mente l’offerta turistica del territorio, facendo apprez-
zare da una prospettiva suggestiva gli splendidi scor-
ci della città e della costa». L’attrazione rimane in
Piazza Rossellini, sul lungomare di Ladispoli, fino a
domenica 28 gennaio 2024 con i seguenti orari: dal
lunedì al giovedì dalle ore 15 alle 19.30 e dalle 20.30
alle 23, il venerdì dalle 15.30 alle 19.30 e dalle 20.30
alle 24, sabato, domenica e festivi dalle 10 alle 24.
Biglietti: 7€ adulti, 5€ bambini sotto i 120 cm.

A Ladispoli la ruota panoramica “Grand Roue 32”
L’attrazione è alta 32 metri, ha 24 cabine in grado di ospitare fino a 144 passeggeri
Rimarrà in Piazza Rossellini per tutte le festività natalizie, fino al 28 gennaio 2024

“Con la rassegna Presepi in vetrina, il primo
dicembre di aprirà ufficialmente il program-
ma degli eventi natalizi organizzati dall’am-
ministrazione comunale di Ladispoli. Per due
settimane il corso principale della nostra
città si trasformerà in una mostra delle rap-
presentazioni della Natività, realizzate da
artisti locali con materiali riciclati”. Le
parole sono del sindaco Alessandro
Grando che ha annunciato l’inizio del-
l’articolato cartellone di manifestazioni
che fino a gennaio proporrà eventi arti-
stici, culturali, teatrali e musicali. “Presepi in vetrina - prosegue
il sindaco Grando - ideato dalla delegata all’arte Felicia Caggianelli,
in collaborazione con i delegati Simona Indiveri e Mario Buonocore,
oltre ovviamente al contenuto religioso, avrà un doppio significato
dalla valenza molto attuale. Da una parte il messaggio ecologista con

l’utilizzo di materiali riciclati, dall’altra la
presenza in alcuni Presepi delle panchine
rosse, il simbolo della lotta alla violenza con-
tro le donne. I cittadini che passeggeranno in
viale Italia per guardare le vetrine e fare
shopping natalizio, potranno ammirare
numerose tipologie di presepi, dal classico al
futurista, opere particolari ed uniche nel loro
genere”. “Ringraziamo gli artisti locali -
dice la delegata all’arte Felicia
Caggianelli - che hanno lavorato sodo per
realizzare i presepi ed i commercianti del

centro di Ladispoli che hanno aderito con entusiasmo all’iniziativa
totalmente gratuita. Dopo il successo ottenuto dalla rassegna
Caravaggio in vetrina, ancora una volta il corso principale della città
si trasformerà in un’esposizione a cielo aperto, il modo migliore per
avvicinarsi alle festività natalizie”.

“Presepi in vetrina” apre il cartellone
degli eventi natalizi dell’Amministrazione



Sicurezza e viabilità: installati i nuovi impianti di videosorveglianza intelligente
A Santa Marinella arrivano i Targa System
Tidei: “Importante strumento di deterrenza, per presidiare il territorio e intervenire rapidamente”
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Sicurezza dei cittadini, con-
trollo del territorio e della
viabilità. Sono questi gli
obiettivi dei nuovi impianti
di videosorveglianza intelli-
gente “Targa System”, che
sono stati installati in città nei
giorni scorsi.
“ L ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Comunale è molto sensibile
alla crescente richiesta di
sicurezza della popolazione.
Grazie al finanziamento otte-
nuto dal Ministero degli
Interni, la città ha investito
nei sistemi di videosorve-
glianza, importante strumen-
to di deterrenza, per presidia-
re il territorio e per interveni-

re rapidamente quando si
verificassero episodi che met-
tono a repentaglio la sicurez-
za dei cittadini”, afferma il
sindaco Pietro Tidei. Si tratta
in particolare di tre targa
System, che con un’ottima
qualità in risoluzione e visori
notturni, riescono a rilevare
le targhe dei veicoli in transi-
to sulle strade cittadine. Il
sistema è in collegamento con
il Ministero dei Trasporti e
con le Forze dell’Ordine, che
tramite monitoraggio da
remoto, potranno accedere ai
filmati in caso di necessità, di
attività di prevenzione e con-
trollo e di attività investigati-

va. Ad oggi sono presenti in
prossimità della rotatoria su:
Via Aurelia, altezza Prato del
Mare; in via Aurelia, 183 e
all’incrocio tra via delle
Vignacce e via Quattro
Novembre. Tutti e tre regi-
strano immagini in entrambe
le direzioni di marcia.
“Precisiamo che non si tratta
di Foto Red, quindi non è un
sistema per multare. E’ la
sicurezza del territorio il suo
scopo principale- chiarisce
Andrea Amanati, assessore ai
Lavori Pubblici- Il Targa
System rileva se il veicolo è
assicurato e soprattutto se è
rubato. Non è un Autovelox.

Questa rete di videosorve-
glianza permetterà nel futuro
di poter implementare un
sistema di cosiddetta “Smart
city”, al fine di garantire un
servizio migliore e più fruibi-
le per la città. Il territorio del
Comune è vasto, tenendo
conto delle aree rurali, delle
strade provinciali o private.
Ad oggi sono già in attività 86
videocamere, oltre alle 3
Targa System appena instal-
late, ad alta definizione e in
grado di integrare funzionali-
tà, non invasive della priva-
cy, a supporto delle Forze di
Polizia nelle proprie attività”,
conclude Amanati

Il Comune di Santa Marinella 
ha rispettato le direttive Bolkestein

“L’intestazione di un luogo pubblico
a Norma Cossetto è ormai indifferibile”

“Entro la fine dell’anno, l’am-
ministrazione comunale di
Santa Marinella provvederà ad
indire gare pubbliche per tre
stabilimenti balneari del litora-
le. “Questa maggioranza, infat-
ti, anche alla luce delle ultime
sentenze della Corte di
Cassazione in attesa di quanto
vorrà decidere il Governo cen-
trale prosegue nella strada
intrapresa che è quella più cor-
retta che ha previsto delle gare
per l’assegnazione delle conces-
sioni demaniali marittime che
scadranno solo sono nel 2033.
Nei giorni scorsi e la Corte di
Cassazione ha annullato per
eccesso di giurisdizione la sen-
tenza del Consiglio di Stato che
aveva bocciato la proroga al 2033 delle
concessioni balneari. La Corte di
Cassazione ha riconosciuto al
Governo il ruolo di legislatore e lo
stesso Governo ora che dovrà urgen-
temente approvare una norma di rior-
dino sulle concessioni. Una sentenza
che di fatto non fa altro che avvalora-
re le nostre tesi. La procedura adotta-
ta, dopo attenta analisi delle norme

dal nostro ufficio demanio, ha rispet-
tato tutti i requisiti previsti dalla
legge in materia di trasparenza e libe-
ra concorrenza in conformità con la
direttiva europea della Bolkestein.
Non si è trattato infatti di proroghe
delle concessioni in scadenza. Non è
stata violata la direttiva Bolkestein e
le concessioni sono state assegnate
tramite una procedura di evidenza

pubblica, un bando affisso all’al-
bo pretorio. Per le tre concessio-
ni per le quali sono giunte più
offerte in concorrenza ora si
farà, come anticipato, una
nuova gara per l’assegnazione
definitiva. L’iter procedurale
adottato dal nostro comune, ha
riscosso grande apprezzamento
anche da parte di altre ammini-
strazioni di località costiere non
solo del Lazio. ma anche
dell’Emilia Romagna . I nostri
operatori balneari, e ricordo si
tratta perlopiù di molte imprese
familiari che da sempre hanno
offerto accoglienza e servizi
lungo le spiagge di Santa
Marinella e Santa Severa, ad
oggi possono guardare con sere-

nità al futuro perché potranno inve-
stire e seguitare a gestire le loro attivi-
tà che oggi occupano meno di un terzo
del litorale del comprensorio comuna-
le, dove persistono numerosissimi
trattai di costa lasciati alla libera e
gratuita fruizione e dove potranno
essere realizzate delle spiagge libere
attrezzate”. Lo dichiara il sinda-
co Avv. Pietro Tidei 

Il circolo locale del Comitato 10 Febbraio, ringra-
zia i numerosi cittadini che di loro spontanea ini-
ziativa, hanno promosso l’inattesa campagna “Se
il Parco è della Pace su Norma tutto tace”. Essa
faceva riferimento al fatto che nell’ordine del
giorno dell’ultimo consiglio comunale di Santa
Marinella, vi fosse l’intestazione del parco della
quartaccia e per il luogo pubblico su Norma
Cossetto vi fosse un reiterato silenzio. È a tale
riguardo che da circa tre anni, nonostante l’inte-
stazione di un luogo pubblico alla martire italia-
na sia stato votato e successivamente individuato,
si siano perse le tracce del provvedimento.
L’individuazione del sito, l’ex parco dei mostri,
era stata concordata con l’amministrazione
comunale e nonostante fosse stato appurato il
fatto che, presso tale area sarebbe stata edificata
una mensa scolastica, ciò non avrebbe inibito la
possibilità di intestare il piccolo slargo prospicen-
te proprio a Norma Cossetto. Elemento quest’ul-
timo, portato all’attenzione della maggioranza
consiliare anche dalla consigliera Ilaria Fantozzi
che ringraziamo. All’ultimo appuntamento del-
l’assise cittadina, proprio in occasione della vota-
zione del punto sulla intestazione del parco della
quartaccia è appunto intervenuta a riguardo circa
questa disparità di trattamento. La risposta del
Consigliere Minghella circa una presunta dimen-
ticanza sulla questione, speriamo possa stimolare
a questo punto un deciso riscatto, per una rapida

soluzione della vicenda. Considerata la differen-
za di velocità con la quale sono stati intestati gli
ultimi luoghi nella nostra cittadina, riteniamo a
questo punto indifferibile una assunzione chiara
di responsabilità e una scadenza effettiva, da
parte del consigliere Minghella, del Sindaco Tidei
e da tutta l’amministrazione comunale, in parti-
colare dalla componente femminile che dovrebbe
essere sensibile ad una vicenda che riguarda una
donna italiana, sequestrata, torturata, stuprata,
barbaramente uccisa e gettata in una foiba, per il
il solo fatto di essere italiana. Riteniamo che vede-
re intestato un luogo dignitoso ad una eroina ita-
liana, medaglia d’oro al merito civile, possa rap-
presentare un assoluto vanto per tutti i cittadini
di Santa Marinella.

Il direttivo locale del Comitato 10 Febbraio

Lunedì 4 dicembre
la Segretaria
Nazionale del PD,
Elly Schlein, sarà a
Civitavecchia per un
incontro pubblico
insieme a Nicolas
Schmit, commissario
europeo per l’occu-
pazione e i diritti
sociali.
L’appuntamento è
per le 18,30 nella
sede della
Compagnia

Lunedì Elly Schlein 
a Civitavecchia
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“Una perdita enorme”: la tele-
visione di Stato ma anche i
“netizen” cinesi hanno reso
omaggio per tutta la giornata di
ieri all’ex segretario di Stato
americano Henry Kissinger,
dando grande risalto alla noti-
zia della scomparsa dello stati-
sta, a 100 anni, nella sua casa
nel Connecticut. Pechino lo ha
ricordato come a un “vecchio
amico” per il suo ruolo cruciale
nella costruzione dei legami tra
il Paese del Dragone e
Washington. A Kissinger, atto-
re chiave nella diplomazia
mondiale durante la Guerra
Fredda e segretario di Stato
(1973-1977) con Richard Nixon
e Gerald Ford, la Cina ha reso
omaggio come a un “vecchio
amico del popolo cinese” per
essere stato uno dei principali
attori del riavvicinamento
Washington-Pechino negli anni
Settanta, aiutando il Paese asia-
tico a uscire dal suo isolamento
internazionale. “È un’enorme
perdita per i nostri due Paesi e
per il mondo”, ha sottolineato
l’ambasciatore cinese negli Stati
Uniti, Xie Feng, su X, dicendosi
“profondamente sconvolto e
rattristato”. “La storia ricorderà
ciò che questo centenario ha
portato alle relazioni tra Cina e
Stati Uniti, e sarà sempre tenuto
vivo nei cuori del popolo cine-
se, come un vecchio amico
molto amato”. Anche il presi-
dente russo Vladimir Putin ha
reso omaggio a Kissinger. “Era
un uomo di Stato saggio e con
una visione” ha detto. ”Il nome
di Henry Kissinger è stretta-
mente legato a una politica
pragmatica che ha portato
all’allentamento delle tensioni
internazionali e a importanti
accordi americano-sovietici che
hanno contribuito al rafforza-
mento della sicurezza globale”,
ha ricordato Putin in un in un
messaggio di cordoglio indiriz-
zato alla moglie dell’ex diplo-
matico. Il primo ministro giap-

ponese Fumio Kishida ha inve-
ce messo in evidenza i “contri-
buti significativi” di Henry
Kissinger alla pace e alla stabili-
tà in Asia. L’ex segretario di
Stato Usa “ha dato un contribu-
to significativo alla pace e alla
stabilità regionale, inclusa la
normalizzazione dei rapporti

diplomatici tra Stati Uniti e
Cina”, ha detto Kishida ai gior-
nalisti . In Europa, il cancelliere
tedesco Olaf Scholz rende
omaggio a Henry Kissinger
affermando che “il mondo
perde un grande diplomatico”.
Scholz ha elogiato Kissinger,
fuggito dalla Germania nazista

per gli Stati Uniti, per il suo
“impegno a favore dell’amici-
zia transatlantica”. ”È sempre
rimasto vicino alla sua patria
tedesca”, ha scritto su X. Il pre-
sidente del Consiglio europeo,
Charles Michel, e la presidente
della Commissione, Ursula von
der Leyen, hanno espresso le

loro “più sentite condoglianze”
per la scomparsa del politico e
diplomatico americano. “Ho
avuto il privilegio di incontrare
Henry diverse volte. Un perso-
na gentile e una mente brillante
che, nell’arco di cento anni,
hanno plasmato i destini di
alcuni degli eventi più impor-

tanti del secolo. Uno stratega
attento al più piccolo detta-
glio”, ha annotato in un post su
X Michel. “La strategia e l’eccel-
lenza nella diplomazia di
Henry Kissinger hanno plasma-
to la politica globale nel corso
del XX secolo. La sua influenza
e la sua eredità continueranno a
riverberarsi anche nel 21 seco-
lo”, è stato il commento di von
der Leyen. Uno degli ultimi
impegni pubblici di Henry
Kissinger, era stato l’incontro
con il presidente del Consiglio
italiano, Giorgia Meloni, lo
scorso luglio negli Usa, in occa-
sione della visita a Washington
del premier. Il faccia a faccia,
durato due ore, si era svolto a
Villa Firenze, residenza del-
l’ambasciatrice d’Italia. “Due
ore di colloquio con ‘una delle
menti più lucide, punto di rife-
rimento della politica strategica
e della diplomazia’“, riportava
nell’occasione il sito del gover-
no italiano, dopo l’incontro. Il
presidente Meloni aveva com-
mentato: “Ringrazio Kissinger
per il prezioso tempo che mi ha
dedicato, è stato un privilegio e
un onore dialogare con lui sui
temi della contemporaneità”. 
Kissinger, in quei giorni, era di
ritorno da un viaggio in Cina
dove era stato ricevuto da Xi
Jinping. 
”Henry Kissinger è stato un
punto di riferimento della poli-
tica strategica e della diploma-
zia mondiale” ha dichiarato ieri
Giorgia Meloni aggiungendo
che “è stato un privilegio avere
avuto, di recente, la possibilità
di confrontarmi con lui sui vari
temi all’ordine del giorno del-
l’agenda internazionale”. 
“La sua scomparsa ci rattrista
ed esprimo il mio cordoglio
personale e del governo italiano
alla sua famiglia e ai suoi cari”,
ha concluso il presidente del
Consiglio.

L’ex segretario di Stato Usa si è spento ieri a 100 anni. Analista lucido fino agli ultimi giorni

Addio a Henry Kissinger, l’ultimo statista
Unanime il cordoglio del mondo. La Cina: “Addio a un amico”. Meloni: “Privilegio dialogare con lui”

L’ex segretario di Stato america-
no Henry Kissinger ha lasciato un
segno indelebile nella politica
estera degli Stati Uniti nella
seconda metà del XX secolo. Da
Consigliere per la sicurezza
nazionale e Segretario di Stato
con i presidenti Richard Nixon e
Gerald Ford, tra il 1969 e il 1977,
la sua attività diplomatica si può
riassumere in cinque passaggi
fondamentali. Il disgelo con la
Cina Henry Kissinger si recò
segretamente a Pechino nel luglio
1971 per costruire legami con la
Cina comunista, aprendo la stra-
da alla storica visita del presiden-
te Richard Nixon nel 1972.
Questa “mano tesa” alla Cina
pose fine all’isolamento del
gigante asiatico e contribuì
all’ascesa di Pechino, inizialmen-

te dal punto di vista economico,
sulla scena mondiale.  Vietnam e
Nobel per la pace Kissinger con-
dusse, nella massima segretezza e
parallelamente al bombardamen-
to di Hanoi, i negoziati con Le
Duc Tho per porre fine alla guer-
ra del Vietnam. La firma di un
cessate il fuoco gli valse il Premio
Nobel per la pace nel 1973, in
‘comproprietà con i nordvietna-
miti, che questi ultimi rifiutarono,
sostenendo che la tregua negozia-
ta non era stata rispettata.
Kissinger non osò comunque

andare a Oslo a ritirare il Premio,
per paura di manifestazioni ostili,
e venne sostituito dall’ambascia-
tore americano. Sostegno alle dit-
tature I detrattori di Kissinger
hanno sempre sottolineato il suo
sostegno ai colpi di Stato in
America Latina, in nome della
lotta contro il comunismo, e in
particolare in Cile, dove gli Stati
Uniti contribuirono a portare al
potere il dittatore Augusto
Pinochet dopo il suicidio di
Salvador Allende, nel 1973. Le
invasioni La difesa dell’interesse

generale degli Stati
Uniti lo portò anche
ad appoggiare,
più o meno taci-
tamente, diverse
invasioni del-
l’epoca. Di qui il
suo sostegno al
presidente indone-
siano Suharto, la cui
invasione di Timor Est
portò alla morte di 200mila
persone nel 1975. È anche il caso
della Turchia, che nel 1974 si
impadronì di un terzo del territo-

rio di Cipro e portò avanti opera-
zioni di destabilizzazione duran-
te la guerra civile in Angola.
Henry Kissinger dedicò gran
parte del suo tempo al Medio
Oriente, organizzando in partico-

lare un massiccio ponte
aereo, l’Operazione

Nickel Grass, per for-
nire armi all’alleato
Israele dopo l’attac-
co a sorpresa con-
tro i Paesi arabi
durante la festa

ebraica dello Yom
Kippur nel 1973. Ha

poi inaugurato la
“diplomazia navetta”

negoziando con Israele, Siria ed
Egitto, che sarebbero diventati
alleati chiave al di fuori della
sfera di influenza di Mosca. 

Da Pechino fino al Nobel per la Pace:
il diplomatico che ha aperto nuove vie

Henry Kissinger, ex segretario di
Stato americano e punto di riferimen-
to per la diplomazia e i capi di Stato e
di governo di tutto il mondo, analista
lucido e capace di ampia visione
anche negli ultimi mesi, è morto ieri
nella sua casa nel Connecticut.
Membro del Partito Repubblicano, fu
Consigliere per la sicurezza nazionale
e Segretario di Stato degli Stati Uniti
durante le presidenze di Richard
Nixon e di Gerald Ford tra il 1969 e il
1977. Nel 1973 fu insignito del premio
Nobel per la pace. All’inizio degli
anni Settanta, Kissinger si rese prota-

gonista di una innovativa politica
estera, raggiungendo alcuni impor-
tanti successi per gli Stati Uniti, che
gli valsero un grande prestigio inter-
nazionale e una crescente influenza
all’interno dell’amministrazione
Nixon.
Peraltro, i suoi metodi politici “spre-
giudicati”, che non escludevano
pesanti interferenze, anche militari,
su governi e politici stranieri, per sal-
vaguardare a tutti i costi il potere sta-
tunitense e impedire la sopravviven-
za di realtà politiche ritenute ostili,
come nel caso del Cile e

dell’Argentina, sono stati aspramente
criticati. “Il dottor Henry Kissinger,
stimato studioso e statista americano,
è morto oggi nella sua residenza nel
Connecticut”, ha annunciato ieri in
uno stringato comunicato la Kissinger
Associates. Nel comunicato viene
spiegato che le esequie saranno in
forma privata, mentre una cerimonia
commemorativa si svolgerà a New
York. Non è stata fornita la causa del
decesso. Kissinger era rimasto attivo
anche da centenario, recandosi in
Cina lo scorso luglio per incontrare il
presidente Xi Jinping.

L’ultimo addio nella sua casa in Connecticut
I familiari chiusi in uno strettissimo riserbo

Nella foto, Henry Kissenger a New York in compagnia dell’ex presidente del Consiglio Mario Draghi
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Due uomini di origine italiana, convin-
ti che il loro arresto fosse stato opera di
uno “spione” hanno minacciato il pre-
sunto autore della soffiata per farsi
“risarcire” dei soldi persi a seguito
della mancata vendita della droga
sequestrata. La Polizia di Stato, al ter-
mine di un’articolata indagine coordi-
nata dalla Procura di Roma, ha identi-
ficato un 38enne ed un 34enne e dato
esecuzione all’ordinanza di custodia
cautelare in carcere a carico degli stes-
si per il reato di estorsione. Erano stati
gli investigatori del commissariato
Flaminio, nel mese di giugno scorso,
ad arrestare i due uomini quando,
durante un controllo sulla via Cassia,
erano stati trovati in possesso di circa
100 grammi di cocaina. Come verrà poi
accertato durante le successive indagi-
ni, condotte sempre dalla stesso com-
missariato e coordinate dalla Procura
di Roma, i 2 complici erano convinti
che a portare la polizia sulle loro tracce
fosse stato un loro conoscente.
Pertanto, i 2 uomini, direttamente, ma
anche attraverso degli intermediari,
hanno iniziato a minacciare il presunto
“spione” chiedendogli il denaro perso
a causa della mancata vendita della

cocaina paventandogli anche la possi-
bilità di raccontare al Giudice che fosse
anche lui coinvolto nell’attività di
spaccio di sostanze stupefacenti quale
principale spacciatore. La vittima,
dopo un’iniziale tentennamento e
dopo aver cercato, anch’esso tramite
un intermediario, la conferma di non
essere nelle “carte del processo”, ha
pagato i 2 aguzzini poco meno di mille
euro, i quali, però non contenti hanno
continuato a minacciarlo. L’uomo,
temendo per la sua vita, dopo aver

saputo che i 2, vantandosi con dei
conoscenti, si stavano organizzando
con una pistola per ferirlo, si è rivolto
al commissariato di piazza Azzarita.
Le indagini, condotte anche con moda-
lità tecniche, hanno permesso di rico-
struire l’intera vicenda permettendo di
identificare il 38enne e il 43enne, i pre-
sunti estorsori, entrambi dimoranti in
uno dei campi nomadi della capitale.
Con gli elementi acquisiti la Procura ha
chiesto e ottenuto dal Giudice per le
Indagini Preliminari del Tribunale di

Roma l’emissione di una misura caute-
lare. Sono stati poi gli stessi poliziotti
del commissariato Flaminio a eseguire
la misura e, dopo gli atti di rito, i due
uomini sono stati accompagnati presso
il carcere di Regina Coeli.
Ad ogni modo gli indagati sono da
ritenere presunti innocenti, in conside-
razione dell’attuale fase del procedi-
mento ovvero quella delle indagini
preliminari, fino a un definitivo accer-
tamento di colpevolezza con sentenza
irrevocabile.

È un Cerveteri che non sta
attraversando un periodo
facile, avvolto da una crisi di
risultati da cui non riesce ad
uscirne. Il dg Discepolo non
avanza scusanti , si assume le
sue responsabilità, ma ci
tiene a ringraziare i tifosi. “Ci
dispiace per i tifosi - racconta
il direttore generale
Massimiliano Discepolo -
non si meritano questi risul-
tati. Anche domenica erano
tanti, ci hanno spinto alla vit-
toria, obiettivo che abbiamo
mancato per tante defezioni e
uno stato mentale che non è
dei migliori. Dobbiamo rial-
zarci, non possiamo permet-
terci altri passi falsi.
Sicuramente c’è qualcosa che
non va, speriamo che i rinfor-
zi ci diano qualità e sostanza,
quantomeno mettano in
ordine una squadra che ha
bisogno di una vittoria per il
morale. Ai tifosi chiedo
pazienza, al Galli erano anni
che non si vedeva così tanta
gente, indossa la sciarpa per
venire a vederci con tanto
entusiasmo. Mi scuso con
loro se non siamo riusciti a
dare quello che volevano.
Però devono sapere che c’è
una società presenta, seria e
un presidente quale Andrea
Lupi che vuole portare questi
colori in alto. I nostri progetti
continuano malgrado un
periodo di sofferenza”.

La Volley Ladispoli scende in campo con le sue rappre-
sentative giovanili  femminili accompagnate in questa
avventura dagli Sponsor  ATS Forniture Sanitarie e
Noinet. Dopo i cinque Campionati avviati nel mese
scorso che hanno riguardato  prevalentemente il settore
maschile e la sola 1°Divisione femminile, questa setti-
mana a scendere in campo sono stati i gruppi giovanili
femminili Under 13, Under 14, Under 16 ed Under 18.
Buone le prestazioni fornite dalle quattro squadre, per il
momento soddisfatti i rispettivi Tecnici. Questi i risulta-
ti : Nel Campionato Under 13F l’ATS Volley Ladispoli
ha superato in casa il confronto con il S.Monica di Ostia
per 2-1. La gara sin dalle prime battute e stata combat-
tuta, ben controllata e vinta con piena soddisfazione del
pubblico presente.  L’Under 14, invece, il suo esordio lo
ha fatto in trasferta, a S.Marinella, imponendosi sulle

pari età locali con un netto (0-3). Buona e convincente
anche la prova fornita dalla rappresentativa Under 18,
un gruppo esperto e coeso che si è imposto con decisio-
ne sul Fiumicino con un perentorio (3-0). Le gare della
prima giornata si sono concluse, infine, con il derby tra
le rappresentative Under 16 della Rim Cerveteri e della
Noinet Volley Ladispoli. Il risultato anche questa volta è

stato a favore delle ragazze di Ladispoli con il risultato
di 3-1. In conclusione i quattro successi nella giornata di
esordio dei Campionati giovanili femminili rappresen-
tano senza dubbio per la Volley Ladispoli un ottimo
avvio di stagione. Ci auguriamo che le ragazze, tutte
molto giovani, motivate ed agguerrite, sappiano coglie-
re le opportunità del momento, comprenderne la pro-
spettiva agonistica ed impegnarsi con profitto e conti-
nuità così come stanno facendo già dal mese di
Settembre; l’obiettivo stagionale sarà solo quello di
potersi misurarsi con una grande moltitudine di squa-
dre e verificare poi soltanto a Giugno fin dove si è riu-
sciti a classificarsi. I presupposti positivi di una bella sta-
gione sportiva sembrano esserci tutti, sulla competitivi-
tà delle squadre torneremo a parlarne nel proseguo dei
Campionati. 
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Santo Rullo: “Binomio con Sport fondamentale, Governo e istituzioni siano parte in questa rivoluzione”
La nazionale Crazy for Football in campo lunedì
a Roma per l’evento finale del progetto Easmh

Volley Ladispoli: ragazze sempre più vincenti
Si torna in campo con le rappresentative giovanili  femminili accompagnate
in questa nuova avventura dagli Sponsor  ATS Forniture Sanitarie e Noinet

Città di
Cerveteri, il dg
Massimiliano
Discepolo
si congratula
con i tifosi
dopo l’ultima
sconfitta
“Sono speciali, non
meritano la posizione
in cui siamo. Dopo
anni torna uno
stadio gremito”
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è lo stesso Palmiro Noschese. Le
borse di studio sono destinate a
giovani affetti da Sindrome di
Down per dar loro la possibilità
di lavorare nel settore alberghie-
ro. Alla serata parteciperanno
direttori e proprietari di hotel,

general manager di catene e
gruppi alberghiere nazionali ed
internazionali, tour operator,
agenzie di viaggi, compagnie
aeree e di navigazione, stampa,
vip, istituzioni e tutte le princi-
pali associazioni di categoria.

MHR Tourism Awards sarà
una serata ricca di arte, storia,
musica, spettacolo, sapori e sor-
risi caratterizzata dalla tradizio-
nale spettacolarità, glamour e
unicità degli eventi organizzati
da MHR. Non a caso la location
scelta è la Centrale
Montemartini, Polo Museale dei
Musei Capitolini: si tratta di uno
straordinario esempio di ricon-
versione in sede museale di un
edificio di archeologia industria-
le di straordinaria bellezza per
mettere in evidenza la necessità
di preservare e promuovere la
cultura italiana nel contesto del-
l'esperienza turistica.

Il prossimo 11 dicembre, nella
prestigiosa sede della Centrale
Montemartini in Roma, si svol-
gerà la quarta edizione di MHR
TOURISM AWARDS, l’incon-
tro con i protagonisti del mondo
hospitality & travel nato come
MHR CHRISTMAS
AWARDS che i professionisti
del settore hanno consacrato
quale Oscar del Turismo, rico-
noscimento particolarmente
significativo che fa di questo
evento natalizio un appunta-
mento imperdibile, certamente
tra i più esclusivi del settore.
Ideato da Deborah Garlando,
Antonio Nasca e Paolo
Garlando, MHR TOURISM
AWARDS gode per l’edizione
2023 del patrocinio
dell’Assessorato al Turismo,
Moda, Sport e Grandi Eventi del
Comune di Roma e di ENIT.
Sarà l’occasione per celebrare i
successi dell’hospitality e del
travel italiano con gli operatori
sia del settore pubblico che di
quello privato e quindi l’occasio-
ne per premiare i professionisti,
gli enti e le aziende che hanno
contribuito a far crescere e inno-
vare il turismo italiano. A decre-
tare i Magnifici 13 a cui saranno
consegnati gli MHR AWARDS,
l’originale Microfono d’Argento
simbolo di MHR, sarà una giu-
ria di grandi esperti del turismo,
presieduta dal noto manager del
settore hospitality Palmiro
Noschese. Con lui Gabriella
Carlucci, Giorgio Palmucci,
Josef Ejarque, Alfonso
Iaccarino, Onorio Rebecchini,
Dante Colitta, Giuseppe De
Martino, Carmen Bizzarri,
Antonio Del Piano e gli ideato-
ri del premio Deborah e Paolo
Garlando. Sarà consegnato
anche un premio speciale ad
una donna manager del turi-
smo. Il premio sarà intitolato a
Elena David, nel ricordo di una
delle più stimate manager dell’-
hospitality italiana e internazio-
nale venuta a mancare improv-
visamente pochi mesi fa.
Palmiro Noschese e MHR asse-
gneranno anche due borse di
studio ai ragazzi dell’AIPD -
Associazione Italiana Persone
Down - grazie ai proventi della
vendita del libro “I segreti del-
l’ospitalità: come diventare un
manager a 6 stelle” il cui autore

Una bellissima festa quella che si è svolta il 27 novembre a Grotte
Santo Stefano sotto il segno di Slow Food e della collaborazione. Le
4 Chiocciole della Tuscia della guida Osterie d’Italia Slow Food
Editore, Il Casaletto di Grotte Santo Stefano, Il Calice e la Stella di
Canepina, La Piazzetta del Sole di Farnese e Trattoria del Cimino da
Colombo dal 1895 di Caprarola hanno deciso di festeggiarsi e festeg-
giare il territorio con una giornata di confronto.  L’idea è nata duran-
te il viaggio a Milano per ritirare il premio assegnato dalla guida
Osterie d’Italia, e ha subito preso la fisionomia di una giornata da
condividere con le cantine della Tuscia presenti nella guida Slow
Wine. Un momento per guardare al bellissimo percorso di crescita
fatto insieme al territorio e ai produttori, con la voglia di continuare
a creare una cucina consapevole delle radici, moderna nella resa fina-
le, che non segue le mode e che ha quel qualcosa in più nel racconto
dei sapori e delle produzioni locali. Come hanno sottolineato il
Presidente Slow Food Regione Lazio Luigi Pagliaro e il Presidente
della Condotta Slow Food Viterbo e Tuscia Marco Tortolini. Un
evento in cui ognuno ha proposto i piatti più identitari o che hanno
segnato il percorso, senza badare a formulare un menu tradizionale
e soprattutto senza protagonismi. L’occhio di bue è stato riservati
solo ai prodotti e ai piatti. C’è stata invece tanta collaborazione, sia in
cucina che nella presentazione in sala dove era d’obbligo, almeno
per questa volta, evitare formalismi. Una festa che dalle 12,00 è pro-
seguita fino a sera. Tra gli ospiti intervenuti il Consigliere Regionale
Enrico Panunzi, il Segretario Generale della Camera di Commercio
Rieti Viterbo Francesco Monzillo, il Sindaco di Canepina Aldo
Moneta, il Presidente Slow Food Frascati e Terre Tuscolane Stefano
Asaro intervenuto per Slow Wine. Un evento piccolo nelle propor-
zioni, molto grande nel concetto perché mostra la capacità di dialo-
go coltivata e cresciuta all’insegna di Slow Food e dei suoi valori,
molti dei quali sintetizzabili nella parola sostenibilità: sociale, etica,
economica, ambientale a cui si aggiunge la capacità di creare connes-
sioni che a loro volta contribuiscono a costruire il territorio.

“Leggo da alcune testate giornalistiche che
l’Amministrazione del Sindaco Gualtieri sarebbe
intenzionata a cancellare alcune aree di sosta breve dei
pullman turistici nell’area del Lungotevere, ad
esempio, ma non solo, quella di Piazza dei
Tribunali (l’unica che si può attualmen-
te utilizzare per far raggiungere ai
turisti a piedi il centro) - dichiara il
presidente della Fiavet Lazio
Stefano Corbari. Spero veramente
che questa notizia sia priva di fonda-
mento perché sarebbe un ulteriore
grave colpo al turismo organizzato nella
nostra città. Già da tempo è stata soppressa
l’area di sosta breve Lungotevere Marzio (comune-
mente conosciuta come Zanardelli) riversando tutte le
richieste su Piazza dei Tribunali - continua Corbari.
L’apertura ad eventuali modifiche del Piano Pullman,

che l’Assessore Patané aveva prospettato all’inizio del
Suo mandato, non ha avuto alcuno sviluppo pratico
dopo i primi incontri e le nostre proposte unitarie pre-
sentate dopo le sollecitazioni dell’Assessore stesso.

Sembra ora che, invece di venire incontro alle
nostre richieste per favorire una possibile

modifica operativa, l’Amministrazione
del Sindaco Gualtieri voglia ancora
più affossare il turismo organizzato
già penalizzato da aumenti delle tasse
di soggiorno, costi dei servizi, disagi

del traffico ecc. Ho chiesto un urgente
incontro al Sindaco per conoscere la reale

situazione in essere e per poterci confrontare
sul tema - conclude Corbari - Tutte le aziende che

si occupano di turismo ricettivo e che la mia
Associazione rappresenta sono molto preoccupate per
le notizie che sono state pubblicate.”

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

Le chiocciole della Tuscia
in festa sotto 

il segno di Slow Food
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Lunedì 11 dicembre alla Centrale Montemartini

Bus turistici a Roma: ennesimo
grave colpo al turismo organizzato?

MHR Tourism Awards: microfoni d’argento
consegnati ai protagonisti del turismo

Protagoniste le osterie: Il Casaletto, 
Il Calice e la Stella, La Piazzetta 
del Sole e Trattoria del Cimino 

da Colombo dal 1895

È stata presentata a Roma ieri la
guida “Berebene” del
Gambero Rosso, con il partner
Sepi Formaggi, nella sua veste
totalmente rinnovata: la guida
appare infatti come una carta
dei vini, una lista ideale suddi-
visa in categorie (bollicine,
bianchi, rosati, rossi, dolci) che
mette in fila tanti grandi vini,
proposti a prezzi accessibili. Il
tetto massimo per l’accesso
nella pubblicazione è stato
alzato a 20 euro, una soglia psi-

cologica che in Italia consente
di accedere a un portafoglio
enorme e preziosissimo di vini,
vitigni e stili differenti. Sono
quest’anno 921 i vini premiati,
tutti descritti nel dettaglio e con
un punteggio in centesimi, uti-
lizzato per la prima volta pre-
miati dai degustatori del
Gambero Rosso tra quasi
50mila vini nel 2023. Ecco i
migliori di ogni categoria: il
Premio Nazionale per il Miglior
Vino sotto i 10 Euro è andato

all’Aglianico del Vulture
Baliaggio '21 della Cantina di

Venosa. Fra le categorie invece
i premi sono andati a:

Primitivo di Manduria Anima
di Primitivo ’21 - Tenute
Eméra Claudio Quarta
Vignaiolo (Vino Rosso); al
Frascati Superiore 2022 -
Casale Marchese (per i
Bianchi); all’Oltrepò Pavese
Pinot Nero Metodo Classico
Brut '17 - Ca del Gè (tra i
Spumanti);  al Chiaretto di
Bardolino Classico Vigne Alte
'22 - Zeni 1870 (per i Rosati) e al
Moscato d’Asti Lumine ‘22 -
Ca’ d’Gal (per i Dolci).

Berebene 2024. I migliori vini italiani entro i 20 euro

L’evento è organizzato da MHR con il patrocinio dell’Assessorato al Turismo,
Moda, Sport e Grandi Eventi del Comune di Roma e di ENIT. Assegnato anche

un premio speciale per ricordare la manager dell’hospitality Elena David

I magnifici sei, al vertice di ogni categoria tra 921 grandi etichette per tutte le tasche



Oggi, 1° dicembre sarà inaugurata a
Roma, nella nuova sede della storica
Galleria della Tartaruga all’interno
della libreria Eli, in Viale Somalia
50/A, a cura di Irene Niosi, la persona-
le di Chiara Montenero  “Le onde.
Omaggio a Virginia Woolf" 
Attraverso le venti opere esposte, frut-
to di una scelta molto ponderata,
Chiara Montenero rende omaggio alla
grande scrittrice inglese Virginia
Woolf, soprattutto al suo romanzo “Le
onde”, e approfondisce il tema “che
indaga sui moti dell’animo da cui

discende il sentimento dell’empatia.
Un argomento che all’artista sta molto
a cuore, motore propulsivo di tutta la
sua ricerca artistica sia nel campo della
scrittura che in quello della pittura”. 
Chiara Montenero osserva e sperimen-
ta, spiega la curatrice Irene Niosi, “il
variare della luce attraverso i riflessi
dell’acqua, da cui il nesso con il testo di
Virginia Woolf con la scelta, per i tre
monocromi, del bianco, il non colore
simbolo dell’innocenza dei bambini
che si affacciano alla vita, e che riman-
da anche alla dolorosa storia della

morte a cui dovranno assistere e al
lutto che li colpirà. In questi monocro-
mi, come nelle tele che, nate candide, si
sporcano di spruzzi di colore, è ravvi-
sabile una narrazione sia poetica che
metaforica presentata con disarmante
semplicità, in cui le connotazioni
immaginarie, insieme agli elementi
autobiografici strettamente legati alla
storia personale dell’artista e alla sua
origine culturale, contribuiscono a for-
mare una base di solida, quanto credi-
bile autenticità”. Nella mostra, spiega
Chiara Montenero, “non si parla, però,

solo delle onde del mare, ma soprattut-
to di quelle emozioni fluttuanti che i sei
protagonisti vivono dall’infanzia alla
maturità, fino al dolore comune per la
scomparsa del comune amico. Per la
Woolf, l’acqua è l'ambiente indifferen-
ziato per eccellenza, ma anche ciò verso
cui tende spontaneamente l'alchimia
degli esseri, il luogo ultimo della loro
metamorfosi”.La mostra resta aperta,
con ingresso libero, fino al 15 dicembre
dal lunedì al sabato dalle 10.00 alle
13.00 e dalle 16.00 alle 19.30. 

Camilla Augello
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Sarà, come da tradizione, l’Aula
Paolo VI in Vaticano ad ospitare
la quarta edizione del Concerto
con i Poveri e per i Poveri, l’ini-
ziativa dedicata alle persone più
svantaggiate alle quali si vuole
offrire un’esperienza di Bellezza
attraverso la musica unita ad un
gesto concreto di carità.
L’evento, in programma vener-
dì 15 dicembre 2023 alle ore
17:30, vedrà infatti riservare
3000 posti alle persone meno
fortunate, compresi i senza fissa
dimora, i migranti e coloro che
vivono situazioni di disagio
sociale. Saranno loro gli “ospiti
d’onore” dell’evento, invitati a
partecipare attraverso il
Dicastero per il Servizio della
Carità e numerose associazioni
di volontariato che li assistono
quotidianamente, e ai quali
verrà successivamente distri-
buita una cena al sacco ed altri
generi di conforto. Nato nel
2015 da un’idea di Riccardo
Rossi e Gualtiero Ventura e
organizzato da Nova Opera con
la Direzione Artistica del M°
Mons. Marco Frisina, questo
straordinario concerto ha rice-
vuto la Benedizione di Papa
Francesco, che ha concesso la
possibilità di eseguirlo
nell’Aula Paolo VI. Le tre edi-
zioni precedenti hanno visto la
partecipazione di alcuni tra i
massimi esponenti del panora-
ma musicale internazionale, tra
i quali il direttore d’orchestra

Daniel Oren e i com-
positori Ennio
Morricone e Nicola
Piovani, oltre a presti-
giose orchestre come
quella del Teatro
Verdi di Salerno, la
Roma Sinfonietta,
l’Orchestra Italiana
del Cinema e il Coro
d e l l ’ A c c a d e m i a
Nazionale di Santa
Cecilia. Per il 2023 la direzione
d’orchestra è affidata alla
Direttrice d’Orchestra Speranza
Scappucci, che si alternerà sul
podio con il M° Mons. Marco
Frisina per guidare l’Orchestra e
il Coro del Teatro dell’Opera di
Roma. Si confermano sul palco,
presenti fin dalla prima edizio-
ne, anche i 200 elementi del
Coro della Diocesi di Roma.
Preziosa, per questa edizione
del Concerto con i Poveri e per i
Poveri, è la presenza di due soli-
sti d’eccezione: il soprano Maria
Grazia Schiavo, tra le più
importanti voci della sua gene-
razione nel repertorio barocco,
tradizionale e nel Bel Canto, e il
tenore Levy Segkapane, apprez-
zato talento sudafricano già vin-
citore del premio “Montserrat
Caballé International Singing
Competition” e del prestigioso
concorso “Operalia”. In pro-
gramma una selezione dei capo-
lavori di Mozart, Rossini e
Tchaikovsky, arricchiti da cele-
bri brani natalizi nazionali ed

internazionali come Joy to the
World, Quanno nascette Ninno,
Tu scendi dalle stelle e Stille
Nacht, in nuove versioni appo-
sitamente orchestrate dal M°

Frisina. La partecipa-
zione del pubblico al
Concerto con i Poveri e
per i Poveri è gratuita
previa la compilazione
obbligatoria del
modulo presente sul
sito internet ufficiale
d e l l ’ e v e n t o
(www.concertoconi-
poveri.org). I biglietti,
inviati tramite e-mail,

contengono un QR code univo-
co che dovrà essere mostrato in
forma digitale o cartacea al con-
trollo accessi il giorno stesso
dell’evento.
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Curato personalmente da Beppe Carletti presenta anche un booklet di 24 pagine
Nomadi: “È stato veramente bellissimo!” l’8 Dicembre
cofanetto tributo ad Augusto Daolio con inediti e rarità
I Nomadi, un’icona della musica
italiana, celebrano 60 anni di car-
riera con un eccezionale box set
dedicato ad Augusto Daolio,
l’anima indimenticabile della
band. Il cofanetto di 4CD+2DVD,
intitolato “È stato veramente bel-
lissimo!”, in uscita l’8 dicembre e
già in pre-order, oltre ad essere
un commovente omaggio a
Daolio, a trent’anni dalla sua
scomparsa (Daolio è morto a
Novellara sua città natale , , dal
1967 al 1992 per un male incura-
bile il 7 ottobre del 1992 all’età di
45 anni) , e ̀anche una selezione
straordinaria di brani inediti,
rarita,̀ provini, versioni in spa-
gnolo e momenti indimenticabili
della loro sessantennale carriera
artistica. Il cofanetto, curato per-
sonalmente da Beppe Carletti e
dalla band, si apre con un CD
ricco di sorprese ed include, tra
gli altri, un provino incompleto
inedito con la voce di Daolio dal
titolo “E il treno va”, perfeziona-
to e completato a ottobre 2023 in
Studio con il tocco magico di
Beppe Carletti e di due coriste.
Questo CD offre una panoramica

delle molteplici sfaccettature arti-
stiche della band, dalla dolce
malinconia ai remix coinvolgenti.
Il secondo CD presenta una sele-
zione emozionante proveniente
da concerti inediti del 1992,
offrendo un’esperienza unica di
ascolto degli ultimi concerti di
Augusto Daolio dal vivo (l’ulti-

mo suo contributo in studio fu
all’uscita nel maggio del 1992 nel
disco “Ma noi no!” pochi mesi
prima di morire). Il terzo e il
quarto CD presentano l’audio del
memorabile concerto al Teatro
Smeraldo di Milano nel 1991,
digitalmente rimasterizzato nel
2016, permettendo all’ascoltatore

di rivivere l’esibizione live dei
Nomadi. I due DVD completano
il viaggio, offrendo la registrazio-
ne video del concerto al Teatro
Smeraldo e un Docu-Film del
1995 interamente dedicato ad
Augusto, dal titolo “AUGUSTO
DAOLIO Musicista, Poeta,
Pittore” dove si svela il lato polie-
drico dell’indimenticabile artista
e il lato straordinario umano. Il
packaging del cofanetto e ̀ parti-
colarmente elegante: una scatola
personalizzata che contiene i 4
CD e 2 DVD in bustine separate
ed inoltre un ricco booklet di 24
pagine con i testi di presentazio-
ne di Beppe Carletti, estratti dal
libro “Questi sono i Nomadi e io
sono Beppe Carletti” e i contribu-
ti di Davide ed Elena Carletti. “È
stato veramente bellissimo!” e ̀un
viaggio straordinario attraverso
sei decenni di musica, un tributo
sentito ad Augusto Daolio (dal
1967 al 1992 cantante della band
emiliana) e un regalo prezioso
per i fan che hanno condiviso
questa incredibile avventura
musicale con la band.

Andrea Zampetti
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Dal 1 al 15 dicembre a Roma nei “Musei di
San Salvatore in Lauro” del Pio Sodalizio
dei Piceni si terrà la quinta edizione del-
l’esposizione triennale di arti visive. Il
tema portato in mostra dal titolo “La poe-
tica delle differenze. Alla ricerca di un
nuovo Umanesimo” parlerà di multietni-
cità, integrazione ma anche fiducia nel
valore profetico dell’arte, vista quest’ultima come strumento
di emancipazione sociale. “Autopoiesi”, “Oltre l’essenza”,
“Anàstasis”, “Memorie sospese nello spazio”, “Nel grembo
del mondo”, “Ascensione”, Archetipi”, sono solo alcuni tito-
li delle opere in esposizione che sembrano voler rimandare a
un’utopia in grado di ispirare un processo di rinnovamento
sociale al pari, secoli fa, de Il sole di Pellizza da Volpedo o, in
architettura, dei progetti visionari di Bruno Taut. Saranno
presenti anche sculture totemiche o biomorfiche incise nel
cemento, nella resina o nel legno come “Guardo oltre”,
“Fructus amoris”, “Guardiano di stelle” in cui il plasticismo
rimanderà a reminiscenze naturali che ricollegano l’uomo
alla terra e alle geometrie vegetali, echi di quella concezione
secondo cui l’arte non è artificio bensì generata spontanea-
mente dalla natura e sublimata dall’attività creativa.

In occasione dell’uscita nelle sale cinematografiche italiane del
film biopic “Napoleon” di Ridley Scott, la Sala impero del
Museo Napoleonico ospiterà venerdì 1 dicembre, alle ore
16.00, un incontro della rassegna “Libri al Museo” dedicato
alla monografia “Napoleone” del Prof. Luigi Mascilli
Migliorini. Il libro, ripubblicato in un’edizione aggiornata e
accresciuta da un nuovo capitolo introduttivo, ha vinto il
“Grand Prix” della Fondation Napoléon. Il libro, più che cele-
brare l’uomo d’armi o il politico, narra la storia dell’uomo,
“spettatore e attore” della propria esistenza nel qui ed ora del
periodo storico di appartenenza. L’incontro verrà introdotto
dall’Assessore alla Cultura Miguel Gotor. A seguire interver-
ranno Ilaria Miarelli Mariani (Direttrice della Direzione Musei
Civici della Sovrintendenza Capitolina), Luigi Mascilli
Migliorini (Storico e accademico dei Lincei e autore del volu-
me), Alessandra Necci Biografa storica e docente Luiss.

Mostre: arriva l’esposizione
“La poetica delle differenze”

Libri: a Roma la rassegna
“Libri al Museo” con Napoleone
di Mascilli Migliorini

Concerto con i poveri e per i poveri
La IV Edizione venerdì 15 Dicembre alle ore 17:30 nell’Aula Paolo VI del Vaticano




